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SECRETARIA: Buenos días honorables concejales 

bienvenidos a la sesión de hoy viernes 25 de marzo de 

2022 siendo las 9 y 23 de la mañana el primer llamado 

a lista Marina de Jesús Arévalo Duran 

HC. MARINA ARÉVALO: Días para todos, presente 

secretaria. 

SECRETARIA: Luis Eduardo Ávila Castelblanco 

HC. LUIS ÁVILA: Presente 

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno  

HC. JAVIER AYALA: presente señora secretaria 

SECRETARIA: Luisa Fernanda Ballesteros Canizales 

SECRETARIA:  Carlos Andrés Barajas Herreño  

HC. CARLOS BARAJAS: secretaria 

SECRETARIA: Jaime Andrés Beltrán Martínez  

HC. JAIME BELTRAN: Presente secretaria saludo para 

todos los compañeros buen día. 

SECRETARIA:  Luis Fernando Castañeda Pradilla  

HC. LUIS CASTAÑEDA: Muy buenos días secretaria 

presente. 

SECRETARIA:  Francisco Javier González Gamboa 

HC. FRANCISCO GONZÁLES:  Muy buenos días señora 

secretaria saludarlo a usted a todos los compañeros 

concejales a los funcionarios del acueducto y a la 

ciudadanía presente. 

SECRETARIA:  Robin Anderson Hernández Reyes 

HC. ROBIN HERNANDEZ: Muy buenos días señora 

secretaria, un saludo especial a todos los compañeros 

gerente del acueducto a compañeros de equipo de 

trabajo a la policía nacional presente señora 

secretaria y buenos días. 

SECRETARIA: Wilson Danovis Lozano Jaimes 

HC. DANOVIS LOZANO: Buenos días, compañeros 

compañeras presente señora secretaria 

SECRETARIA: Leonardo Mansilla Ávila   

HC. LEONARDO MANSILLA: Muy buenos días para todos, un 

saludo especial al gerente del producto y su equipo 

de trabajo presente señora secretaria 

SECRETARIA: Nelson Mantilla Blanco 

SECRETARIA:  Silvia Viviana Moreno Rueda. 

HC. SILVIA MORENO: Muy buenos días presente desde el 

recinto de la democracia. 

SECRETARIA: Édison Fabián Oviedo Pinzón 

HC. EDISON OVIEDO: Buenos días presente secretaria 

SECRETARIA: Carlos Felipe Parra Rojas 

HC. CARLOS PARRA: Presente. 

SECRETARIA: Tito Alberto Rangel Arias 

SECRETARIA: Jorge Humberto Rangel Buitrago 

HC. JORGE RANGEL: Presentes desde el recinto de la 

democracia. 

SECRETARIA: Cristian Andrés Reyes Aguilar 

HC. CRISTIAN REYES: Buenos días para todos, presente  

SECRETARIA: Antonio Vicente Sanabria Cancín 
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HC. ANTONIO SANABRIA: secretaria muy buenos días 

saludo especial para mis compañeros para el doctor ay 

se me olvido el nombre presente, German. 

SECRETARIA: señor presidente han respondido a lista 

16 honorables concejales por lo tanto hay fórum 

deliberatorio y fórum decisorio. 

PRESIDENTE: existiendo fórum decisorio y 

deliberatorio señora secretaria vamos a someter a 

consideración el orden del día. 

SECRETARIA: orden del día primero llamada lista y 

verificación de quórum segundo lectura discusión y 

aprobación del orden del día tercero himno de la 

ciudad de Bucaramanga cuarto presentación del informe 

de gestión de enero a diciembre del año 2021 del 

acueducto metropolitano de Bucaramanga a cargo del 

doctor Hernán Clavijo Granados quinto lectura de 

documentos y comunicaciones sexto proposiciones y 

asuntos varios, Bucaramanga viernes 25 de marzo de 

2022 9:27 de la mañana del presidente Carlos Andrés 

Barajas Herreño la secretaria general azucena Cáceres 

Ardila señor presidente ha sido leído el orden del 

día para la sesión número 030 de 2022 se pone en 

consideración el orden del día; tiene la palabra el 

concejal Felipe  Parra  

HC. FELIPE PARRA: gracias presidente hay una 

proposición radicada para cambiar el orden del día y 

pasar proposiciones al comienzo 

PRESIDENTE: le damos lectura a la proposición señora 

secretaria por favor 

SECRETARIA: se realiza la lectura de la proposición, 

proposición de conformidad a los artículos 120 y 192 

del acuerdo 031 del 9 de octubre del 2018 me sirvo 

realizar al consejo municipal de Bucaramanga la 

siguiente proposición para su aprobación modifíquese 

el orden del día de la sesión plenaria pasando el 

punto de proposiciones que varios al primer punto 

dentro del orden del día y verificación y aprobación 

del quórum la proposición ha sido presentada por el 

honorable concejal Carlos Felipe Parra 

PRESIDENTE: aprueban los concejales la proposición de 

modificar orden del día, aprobada la proposición 

señor secretaria lea por favor cómo queda el orden 

del día 

SECRETARIA: el orden del día quedaría de la siguiente 

manera, orden del día el primero llamado a lista y 

verificación de quórum, segundo lectura discusión y 

aprobación del orden del día, el tercero 

proposiciones y asuntos varios, el cuarto la 

presentación del informe de gestión de enero a 

diciembre del año 2021 del acueducto metropolitano de 

Bucaramanga a cargo del doctor Hernán Clavijo 

Granados, el quinto lectura de documentos y 

comunicaciones Bucaramanga viernes 25 de marzo del 

2022 hora 9:29 de la mañana el presidente Carlos 
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Andrés Barajas Herreño la secretaria general Azucena 

Cáceres Ardila señor presidente ha sido leído la 

modificación aprobada del orden del día la modifica, 

el orden del día modificado por la proposición 

PRESIDENTE: Aprueban los concejales el orden del día 

modificado 

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el 

orden del día modificado 

PRESIDENTE: una vez aprobado orden del día señora 

secretaria vamos a continuar 

SECRETARIA: tercer punto del orden del día himno de 

la ciudad de Bucaramanga nos ponemos todo de pie  

*SUENA HIMNO DE BUCARAMANGA* 

PRESIDENTE: continuamos señora secretaria 

SECRETARIA: cuarto punto del orden del día 

proposiciones y asuntos varios 

PRESIDENTE: hay proposiciones radicadas señora 

secretaria 

SECRETARIA: señor presidente le informo que han sido 

radicadas 

PRESIDENTE: se registra la asistencia de la concejal 

Luisa Ballesteros 

SECRETARIA: se registra la asistencia de la concejal  

PRESIDENTE: damos lectura las proposiciones señora 

secretaria 

SECRETARIA: Si señor, un momento, proposición debate 

de control político sobre la corresponsabilidad del 

municipio para manga con la provincia de soto norte y 

sobre la actuación del municipio de Bucaramanga en el 

proceso de delimitación del páramo de Santurbán 

ordenado en la sentencia de 361 del 2017 del aporte 

constitucional de conformidad a los artículos 120 del 

acuerdo 031 del 9 de octubre del 2018 me sirvo 

realizar ante el consejo municipal de Bucaramanga la 

siguiente proposición para su aprobación en el marco 

del artículo 38 de la ley 136 de 1994 de conformidad 

con el numeral 11 del artículo 313 la constitución 

política de Colombia se formula el siguiente 

cuestionario para que sea absuelto por la secretaría 

de salud y ambiente del municipio de Bucaramanga la 

subsecretaría de ambiente del municipio de 

Bucaramanga y la gerencia de la conducta 

metropolitana de Bucaramanga el cuestionario 

formulado es el siguiente,  primero para la 

secretaria de salud y ambiente del municipio de 

Bucaramanga y la subsecretaría de ambiente del 

municipio de Bucaramanga deben responder: 

 

1.1. Cuál es el porcentaje de avance la ejecución 

presupuestal y las acciones que ha realizado su 

despacho para dar cumplimiento a las siguientes 

metas de productos: 

A) Formular e implementar un programa de 

alternativas socioeconómicas de desarrollo 
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sustentable para la provincia de soto norte en 

el marco de la corresponsabilidad socio 

ambiental programa gobernanza del agua muestra 

agua nuestra vida Bucaramanga componente ciudad 

con planificación ambiental y territorial en el 

marco y el cambio climático de la línea 

estratégica Bucaramanga sostenible una región 

con futuro 

B) Formular e implementar una estrategia de 

reforestación y conservación de los predios 

adquiridos para la preservación de las cuencas 

hídricas que abastecen el municipio de 

Bucaramanga programa gobernanza del agua nuestra 

muestra nuestra agua nuestra vida Bucaramanga 

componente ciudad con planificación ambiental y 

territorial en el marco del cambio climático de 

la línea estratégica Bucaramanga sostenible una 

región con futuro. 

C) Formular e implementar una estrategia de 

incidencia social comunicacional 

interinstitucional jurídica y técnica estudios 

hidrológicos e hidrogeológicos entre otros 

vinculado a gremios academia sociedad civil 

entidades territoriales y autoridades 

ambientales para la defensa y protección de la 

alta  montaña de Santurbán ante la amenaza del 

cambio climático y los impactos de actividades 

antrópicas como los proyectos de megaminería en 

dichos ecosistemas estratégicos programa 

gobernanza del agua muestra de agua nuestra agua 

nuestra vida Bucaramanga una eco ciudad 

componente ciudad con planificación ambiental y 

territorial en el marco del cambio climático de 

la línea estratégica Bucaramanga sostenible una 

región con futuro 

D) Formular e implementar una política pública 

ambiental de cambio climático y transición 

energética programa gobernanza del agua nuestra 

agua nuestra vida Bucaramanga planificación y 

educación ambiental componente ciudad con 

planificación ambiental y territorial en el 

marco del cambio climático de la línea 

estratégica para manga sostenible una región con 

futuros. 

 

1.2. Para el cumplimiento de las anteriores metas de 
productos sírvase indicar cuál fue el plan de 

acción diseñado e implementado y los proyectos 

que se han presentado y aprobado en el banco de 

programas y proyectos de la secretaria de 

planeación de Bucaramanga para la ejecución de 

estas metas de producto anexar el plan de acción 

y los proyectos en mención. 
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1.3. Desde su despacho de gestiones administrativas y 

financieras en coordinación con el acueducto 

metropolitano de Bucaramanga y otras entidades 

han realizado para lograr el cumplimiento de los 

compromisos pactados por la alcaldía de 

Bucaramanga con las comunidades de la provincia 

de soto norte en donde se acordó la aprobación 

de proyectos por la suma de 8 mil millones de 

pesos para mejorar la calidad de vida de estas 

comunidades ya su vez promover la protección del 

agua y la estrella hídrica de Santurbán sírvase 

informar si se han suscrito contratos por el 

cumplimiento de estos compromisos y que 

contratistas o servidores públicos han sido 

delegados por parte de su dependencia para este 

propósito. 

1.4. Que estudios técnicos ha realizado el municipio 
de Bucaramanga para intervenir en el proceso 

administrativo de delimitación del páramo de 

Santurbán ordenado por la corte constitucional 

en sentencia de 361 de 2017 teniendo en cuenta 

que el gobierno nacional en cabeza del 

ministerio de ambiente presentó su propuesta 

integrada de delimitación sírvase al llegar los 

resultados de estos estudios técnicos. 

1.5. Que reuniones o mesas de trabajo ha realizado su 
dependencia con el acueducto metropolitano de 

Bucaramanga y otras dependencias y otras 

entidades así como también con organizaciones de 

la sociedad civil con el propósito de articular 

estrategias y acciones que permitan la defensa 

protección y garantía del derecho humano al agua 

de los habitantes de Bucaramanga dentro del 

proceso de delimitación del páramo de Santurbán 

ordenado por la corte constitucional en 

sentencia de 361 del 2017 sírvase a llegar las 

conclusiones y las actas de reuniones. 

1.6. Que estrategias y acciones pretende realizar su 
despacho para defender proteger y garantizar el 

derecho humano al agua de los habitantes de 

Bucaramanga dentro del proceso de delimitación 

del páramo de Santurbán ordenado por la corte 

constitucional en sentencia de 361 en 2017 al 

llegar la planeación correspondiente.  

 

Segundo para la gerencia del acueducto metropolitano 

de Bucaramanga las preguntas son: 

 

2.1. Cuáles han sido las gestiones administrativas y 

financieras que ha realizado el acueducto 

metropolitano de Bucaramanga para dar cumplimiento a 

los compromisos pactados con las comunidades de la 

provincia de soto en donde se acordó la aprobación de 

proyectos por la suma de 8 mil millones de pesos para 
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mejorar la calidad de vida de estas comunidades ya su 

vez promover la protección del agua y la estrella 

hídrica de Santurbán. 

2.2. Cuáles proyectos han sido aprobados en el marco 

de los compromisos anteriormente mencionados 

especificando el estado actual de aprobación o 

ejecución de los proyectos los montos económicos 

destinados y cuál ha sido la ejecución presupuestal 

sobre estos proyectos  

2.3. al llegar copia de los contratos y convenios que 

ha suscrito su despacho con el propósito de dar 

cumplimiento a los compromisos de corresponsabilidad 

con la provincia de soto norte en especial con el 

municipio de california 

2.4. Desde su despacho se han creado fundaciones para 

temas relacionados con el páramo de Santurbán de ser 

afirmativa la respuesta sirva a informar cuál fue el 

motivo para crear dicha fundación asimismo si vas a 

llegar copia los estatutos de la fundación las 

personas naturales y jurídicas que la conforman su 

composición accionaria el nombre de su representante 

legal y las actividades que han desarrollado a la 

fecha en cumplimiento del sujeto social. 

2.5. Que estudios técnicos ha realizado su despacho 

para intervenir en el proceso administrativo de 

delimitación del páramo de Santurbán ordenado por la 

corte constitucional en sentencia de 361 del 2017 

teniendo en cuenta que el gobierno nacional en cabeza 

del ministerio de ambiente presentó su propuesta 

integrada de delimitación si vas a llegar los 

resultados de estos estudios técnicos 

2.6. Que reuniones o misas de trabajo realizado su 

dependencia con el munícipe de Bucaramanga y otras 

entidades así como también con organizaciones de la 

sociedad civil con el propósito de articular 

estrategias y acciones que permitan la defensa 

protección y garantía del derecho humano al agua de 

los habitantes de Bucaramanga dentro del proceso de 

limitación del páramo de Santurbán ordenado por la 

corte constitucional en sentencia de 361 del 2017 si 

vas a llegar a las conclusiones y las actas de 

reunión  

2.7. Qué estrategias y acciones pretende realizar su 

despacho para que se proteja y garantice el derecho 

humano al agua de los habitantes de Bucaramanga entre 

el proceso de delimitación del páramo de Santurbán 

ordenado por la corte constitucional en sentencia de 

361 de  2017 a llegar la planeación correspondiente 

suscrita esta proposición el día 25 de marzo del 2022 

por los honorables concejales Luisa Fernanda 

Ballesteros, Marina de Jesús Arévalo Durán, concejal 

Chumi, el concejal Carlos Parra Rojas, la concejal 

Silvia Moreno Rueda, el concejal Javier Ayala Moreno, 
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el concejal Jorge Humberto Rangel y tengo otras 

firmas que no identificó, coalición. 

HC. FABIAN OVIEDO:  secretaria si es posible para que 

por favor me quite en la proposición 

SECRTARIA: Un momento por favor 

PRESIDENTE: Ah si secretaria el concejal Fabian 

Oviedo pidió que también… el ya registro la 

asistencia. 

PRESIDENTE: concejal Oviedo venga y firma 

HC. FABIAN OVIEDO: sí señor ya en un momento por 

favor 

PRESIDENTE: Jajajaja es que por tener el letrero de 

Rodolfo no pudo firmar. 

SECRETARIA: Vuelvo y hago lectura de los honorables 

concejales que suscriben la proposición ya que 

contienen firmas y nombres, luisa Fernanda 

Ballesteros, la concejal Marina de Jesús Arévalo 

Durán, el concejal Luis Fernando Castañeda Pradilla, 

el concejal Carlos Parra Rojas, la concejal Silvia 

Moreno Rueda, el concejal Carlos Andrés Barajas 

Herreño, el concejal Francisco González, el concejal 

Wilson Danovis Lozano, el concejal Robin Anderson 

Hernández y el concejal Javier Ayala Moreno. Señor 

presidente ha sido leída la proposición que ha 

presentado que acabo de leer 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal francisco 

González 

HC. FRANCISCO GONZALES: muchas gracias señor 

presidente bueno veamos esto  

HC: presidente es que faltó que nombrará al concejal 

Fabián que había pedido también que lo incluyeran ahí 

dentro de la misma 

PRESIDENTE: si ya está incluido 

HC. FRANCISCO GONZALES: presidente gracias 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal Francisco 

González  

HC. FRANCISCO GONZALES: muy importante esta 

proposición compañeros en este momento y de verdad 

que sé que hay digamos varias entidades entre eso es 

el el comité de defensa  por nuestro páramo pero 

también es importante contarles a ustedes compañeros 

que este proceso ya viene  avanzado este proceso de 

acompañamiento que viene haciendo el ministerio es un  

proceso que por ejemplo en el municipio de vetas ya 

logró unos acuerdos en el corregimiento de berlín 

municipio de tona se hizo ya una mesa pero yo sí 

quiero doctor hermano y pedir a usted la colaboración 

y a todos los compañeros en el sentido de que no 

podemos nosotros digamos solo limitarnos a estos 

puntos que hoy aquí se disponen sino hay que revisar 

hasta dónde podemos hacer un acompañamiento verdadero 

a los campesinos especialmente de la región de soto 

norte desde luego de berlín desde luego también de 

surata que está incluido allí california y vetas 
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porque y los estudios que se tienen en relación a las 

zonas de producción de los campesinos son estudios 

totalmente desactualizados inexactos imprecisos si 

bien esto se ve un poco digamos la desigualdad que 

puede existir obviamente porque mientras algunos 

digamos pequeños mineros que eso está muy bien de 

vetas pagaron los estudios pertinentes para mirar qué 

zonas les convenían y cuáles no, en el caso de berlín 

la comunidad está acéfala no tienen absolutamente 

nadie quien les apoyen pues el doctor Hernán sería 

bueno que aunque su labor evidentemente tiene  que 

propender por el tema solamente hídrico si se haga un 

verdadero acompañamiento por justicia social con los 

campesinos reitero porque a hoy solamente se tiene 

digamos lo que la comunidad lo que la administración 

de los municipios les puede aportar desde el punto de 

vista prácticamente informal no hay un estudio formal 

técnico aterrizado y en eso sí sería muy bueno que el 

acueducto empiece a participar y empiece a apoyar 

porque compañeros no se nos olvide que el tema del 

agua no solamente es un llamado a proteger si desde 

Bucaramanga hay que apoyar los procesos que se 

desarrollan desde los predios los cuales son de 

propiedad de los campesinos que están allí en la zona 

en su gran mayoría entonces quería pedirle esa 

colaboración al acueducto ya ustedes a compañeros 

para que no dejemos sola la población campesina de 

Santurbán y apoyemos estos procesos para que se les 

respete su derecho al trabajo y a la propiedad desde 

luego en aras de proteger el recurso hídrico muchas 

gracias señor presidente  

PRESIDENTE: tiene la palabra, muchas gracias concejal 

francisco tiene la palabra concejal Felipe 

HC. TITO RANGEL: presidente perdón una moción, 

presidente, para registrar la asistencia concejal 

Tito Rangel. 

PRESIDENTE: se registra la asistencia del concejal 

tito Rangel 

HC. FELIPE: gracias presidente bueno en lo primero es 

mencionar que esta proposición igual está abierta en 

secretaría para las firmas de los concejales que 

determinen firmarla es una proposición que envió al 

correo de la secretaria el comité por la defensa del 

agua y el páramo de Santurbán entonces en esa medida 

pues nosotros aquí como en el ejercicio de 

representación pues transmitimos esas inquietudes y 

las convertimos en el ejercicio de control político 

es importante digamos que el compañero Francisco 

también hace unas consideraciones relacionadas con 

los campesinos la tenencia la tierra las medidas que 

se han tenido al respecto y eso será entonces materia 

tal vez de una proposición aditiva que complementará 

esta proposición pero entonces pues yo creo que es un 

tema que ojalá logremos debatir antes de que se acabe 
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este periodo de decisiones digamos que ya 

prácticamente que nos queda un mes y bueno digamos 

que con los las operaciones financieras que se están 

dando en este momento vuelve a retomar toda la 

vigencia no sé si vieron pero el 20 por ciento de la 

venta por parte de Minesa a riesgo con quienes 

tenemos distintos tratados comerciales que pueden 

habilitar distintas protecciones y estrategias 

jurídicas que tenemos que estar al tanto entonces en 

la perspectiva de tener una estrategia de defensa 

técnica y jurídica pues este es el espacio para 

discutir esos dos puntos entonces pues si tiene 

digamos bastante relevancia y urgencia pues que 

alcancemos a discutirlo entonces en ese en esa medida 

pues transmitimos esas inquietudes y esperamos que 

las podamos concretar en un debate de control 

político 

PRESIDENTE:  muchas gracias concejal Felipe aprueban 

los concejales entonces la proposición que acabo de 

leer la secretaria. 

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobada la 

proposición anteriormente leída 

HC NELSON MANTILLA: presidente para informar 

presencia de concejal Nelson Mantilla a la plenaria 

virtual 

PRESIDENTE: si se registra la asistencia al concejal 

nelson materia blanco del partido maíz 

SECRETARIA: queda registrada la asistencia del 

concejal, señor presidente revisando el correo no 

existen más proposiciones. 

PRESIDENTE: no existiendo más proposiciones entonces 

vamos al punto de varios concejales que desea hacer 

uso de la palabra en el punto de varios 

HC. LUIS CASTAÑEDA: presidente 

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Luis 

Fernando Castaña 

HC. LUIS CASTAÑEDA: presidente muy buenos días para 

los honorables concejales para el señor gerente del 

acueducto y todo su equipo de funcionarios y para los 

ciudadanos que nos siguen señor presidente yo 

escuchaba detenidamente la importantísima proposición 

presentada por algunos casi todos los honorables 

concejales al cual también en firme, quería 

preguntarle presidente si a través de la oficina 

jurídica podemos dilucidar una inquietud que hemos 

venido teniendo desde hace bastante rato y es que 

este tipo de debate de control político tan 

importante es que son de un interés general o sea al 

Carlos Felipe Parra que se pudiesen hacer fuera de 

este recinto no sé no sé si a través de una 

aprobación de la plenaria en una sesión  

descentralizada tal y como lo han hecho algunos otros 

concejales del país con consejos del país pudiésemos 

llevar a cabo este debate de control político 
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precisamente en la zona de soto norte california en 

fin el municipio que sea escogido por esta 

corporación pero sí sería muy interesante que 

lleváramos esos actores importantes y que allá en 

soto norte conozcan cuál es la posición de cada uno 

de los honorables concejales de la ciudad y eso sería 

interesante conocerlo desde la oficina jurídica de 

esta corporación señor presidente si hay esa 

viabilidad de hacer de esa sesión descentralizada 

precisamente en el lugar que es fundamental para el 

debate de esta importante proposición es a mi 

inquietud señor presidente muchas gracias 

PRESIDENTE: la tendremos en cuenta concejal Luis 

Fernando no hay más uso la palabra secretaria por el 

chat tampoco 

SECRETARIA: por el chat no hay ninguno ninguna 

solicitud 

PRESIDENTE: bueno se registra la asistencia al 

concejal Wilson Lozano, ya se registró ah bueno pero 

presencialmente concejal Wilson entonces vamos a 

continuar con el orden del día secretaria 

SECRETARIA: continuando con el orden del día punto 

número 5 presentación del informe de gestión de enero 

a diciembre del año 2021 el acueducto metropolitano 

de Bucaramanga a cargo del doctor Hernán Clavijo 

Granados 

PRESIDENTE: bueno damos la bienvenida al doctor 

Hernán Clavijo gerente del acueducto metropolitano de 

Bucaramanga aprovechando doctor Hernán para agradecer 

el acompañamiento que nos hizo la invitación que 

atendió a la celebración del día mundial del agua 

para la mesa directiva y este seguro para seguro que 

también para los compañeros fue muy importante su 

asistencia el 22 de marzo a este recinto hoy viene 

usted junto con su equipo a quien también le damos la 

bienvenida a rendir el informe del año 2021 y también 

si es posible contarnos las metas para el año 2022 y 

los avances en su plan de acción tiene la palabra 

alternan bienvenido al consejo de Bucaramanga 

DOCTOR HERNÁM CLAVIJO: presidente muchas gracias y a 

todos los honorables concejales muy buenos días vamos 

a hacer una diría yo breve aunque nos tomemos algún 

tiempo porque esto es mucha información pero un breve 

recuento de cuál fue la gestión del acueducto 

metropolitano durante la vigencia 2021  vamos a 

dividir esto en varios capítulos empezamos con el 

capítulo de gobierno corporativo desde la secretaría 

general de la producto metropolitano se han 

desarrollado múltiples actividades básicamente la 

gestión societaria el gobierno corporativo la gestión 

jurídica la gestión de contratación de la compañía y 

la gestión documental y vale la pena recordarle a 

todos los honorables concejales cuáles son esos tres 

pilares de nuestro modelo de gobierno corporativo por 
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una parte las políticas y mandato de los accionistas 

por otra parte los reglamentos formales de la empresa 

y por un tercer punto los mecanismos y políticas de 

control y ustedes pueden ver todos y cada uno de los 

puntos de  estos pilares en términos del gobierno 

corporativo esta organización tiene una asamblea 

general de accionistas una junta directiva y un 

gerente general que sé que se distribuye en sus 

diferentes actividades de dirección manejo y control 

de la compañía y la composición accionaria no me 

detengo a leerla una a una porque no ha cambiado en 

los últimos años. sobre las juntas directivas tuvimos 

12 sesiones ordinarias de junta directiva y tres 

sesiones extraordinarias con una asistencia del 92% y 

cerramos el año 2021 con tres vacantes en la junta 

directiva, dos por renuncia de los miembros de junta 

directiva, y uno por el lamentable fallecimiento del 

doctor Rafael ardilla Duarte la junta directiva ha 

nombrado unos comités, estos comités tienen la 

responsabilidad de hacer una revisión y emitir 

recomendaciones a la junta directiva sobre los 

diferentes puntos sobre los cuales se debe tomar 

decisiones, estos comités son el comité de gobierno 

corporativo el comité de auditoría y el comité 

estratégico que cada uno revisa diferentes puntos de 

la 91% a dichos comités y sesionamos 10 sesiones del 

comité de gobierno  corporativo y el mismo número en 

auditoría y en estratégico cerca de unas 5 sesiones 

durante el año, sobre los órganos de gobierno bueno 

el gerente general fue ratificado mi contrato en el 

mes de octubre y tendría entonces una duración de 

hasta el mes de diciembre del año 2022 cuando será 

vuelto a someter a aprobación de la junta directiva, 

en términos de la evaluación pues me complace mucho 

decirles que obtuve un muy buen puntaje y por este 

motivo fue  ratificado mi contrato al frente a la 

empresa, en términos del sistema de control se 

implementó un sistema de control interno que es 

obedece al marco legal colombiano de las mejores 

prácticas de auditoría internacional y sobre esto 

pues podemos ver unos muy buenos resultados en 

materia de control de riesgos y en términos de los 

procesos judiciales tenemos el siguiente resumen, 

iniciamos el año 2021 con 71 procesos de esos hubo 

gestión de 106 procesos y el cierre de 86 procesos y 

ustedes pueden ver ahí la distribución de cada uno de 

ellos 69 procesos ordinarios laborales que iniciaron 

más 27 que iniciaron durante el 21 liquidaciones 

judiciales una insolvencia judicial cinco ejecutivos 

laborales uno acciones populares 12 y entraron tres 

nuevas acciones de reparación 13 que venían y dos 

nuevas acción contractual una que venía y una nueva 

declarativa especial una restitución de tierras una y 

nulidad y restablecimiento del derecho dos que venían 
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de la vigencia anterior y una nueva, de esto que es 

lo  importante poder hacer un análisis de las 

posibles implicaciones de estos procesos judiciales 

aquí se clasifican los procesos judiciales en dos 

categorías las de probable riesgo de pérdida y las de 

remoto riesgo de pérdida, siendo las de remoto riesgo 

de pérdidas las que nosotros consideramos que no van 

a ser falladas en contra la compañía y las de 

probables las que consideramos que tienen una mayor 

probabilidad de ser fallas contra y pueden ver 

ustedes por cada una de las tipologías de contrato el 

monto de las pretensiones de cada uno de los 

procesos,  haciendo una cuantificación de estos 

procesos encontramos que hay tres procesos que tienen 

un probable riesgo de pérdida por un valor de las 

pretensiones de mil 588 millones de pesos estos son 

una  reparación directa que básicamente lo que lo que 

faltaría pagar ahí son las costas de los abogados por 

valor de 6 millones de pesos la unidad de 

restauración el derecho una proceso de la UGP por 258 

millones de pesos y un deslinde un pedazo de un lote 

evaluado en mil 322 millones de pesos y adicional a 

esto hay unos con remotos riesgo de pérdida es decir 

que no pensamos que vayan a fallar en contra dónde 

está la liquidación judicial del contrato de 

conalvías por valor de dos mil 573 millones unas 

insolvencias judiciales  por valor de 8 millones de 

pesos y una reparación directa por valor de 14 mil 

600 millones que es un proceso con el  municipio de 

Floridablanca por unos subsidios, sobre el 

presupuesto del año 2022 en el evento en el que todo 

fuera fallaba en contra del acueducto metropolitano 

estaríamos hablando de una pérdida equivalente del 

3.22 por ciento el presupuesto anual que asciende a 

264 mil 680 millones de pesos es decir es algo que 

podría en el peor de los casos asumir el acueducto y 

no vería impactado su presupuesto en más del 3.22 por 

ciento  aquí hay una cosa que a mí me parece 

importante compartir con ustedes y es lo siguiente 

entre el año 2006 y el año 2020 el valor pagado en 

sentencias judiciales por prestaciones extralegales 

asciende a 1.319 millones de pesos  durante la 

vigencia 2021 logramos conciliar  o más bien transar 

las pretensiones de varias demandas que teníamos 

vigentes en el acueducto por cerca del 15% el valor 

de las pretensiones esto quiere decir que  

convertimos 582 millones de pretensiones que 

posiblemente serían falladas en contra en unas en 

unas transacciones por  valor de 90 millones de pesos 

generando un ahorro de 491 millones de pesos en  los 

en los valores a pagar de estas de estos procesos 

laborales  en términos de contratación y compras 

podemos ver que el 89 por ciento del  valor 

contratado fue contratado por una oferta pública de 
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oferta superior a 2.500 salarios mínimos y tuvimos un 

muy  pequeño valor del 11 por ciento del valor a 

contratar por solicitud privada de oferta o por 

solicitud privada de  única oferta sobre la tipología 

contractual tenemos aquí un listado no me voy a tener 

a leer uno por uno pero está especificado por 

tipología contractual cuáles fueron los  tipos de 

contratos celebrados por el acueducto metropolitano 

es un total de 163 procesos por valor de 55 mil 528 

millones de pesos para poder agilizar los procesos 

contractuales y lograr una mayor trazabilidad y 

transparencia en los mismos se llevó a cabo la 

implementación de una herramienta tecnológica que se 

llama SAB ARIBA que es una plataforma que nos va a 

permitir a nosotros llevar estos procesos en la nube 

y digitalmente para que todos los proponentes puedan  

participar y revisar el avance de cada uno de los 

estados del proceso y sea con la aplicación de unas 

buenas prácticas contractuales logramos un ahorro de 

tres mil 762 millones de pesos en la contratación 

comparándolo contra la vigencia del 2020 en materia 

de gestión documental realizamos múltiples 

actividades digamos que es importante que ustedes lo 

conozcan pero lo dejo en el informe para para su 

lectura básicamente lo que hemos hecho es tratar de 

minimizar el papel y de sistematizar la gran mayoría 

de los documentos que se llevan a nivel de archivo 

desde la oficina de control de gestión se han logrado 

avances significativos por una parte la cobertura de 

los procesos en una matriz de priorización con 

enfoque de riesgos críticos por otra parte la 

consolidación de una política y lineamientos de 

control enfocados con las normas costo la adquisición 

implementación del software de auditoría y 

capacitación al equipo auditor el desarrollo de 

herramientas y programas para la evaluación del 

seguimiento del control interno de la EMB un equipo 

de trabajo con conocimientos especializados y 

enfocados en los procesos unos procesos y 

procedimientos de auditoría basados en riesgos 

debidamente interiorizados al interior de la EMB el 

fortalecimiento de la visión como equipo mediante la 

integración permanente establecimiento de canales de 

comunicación efectivos y el plan de sensibilización y 

comunicación en cultura del control. En conclusión 

hemos convertido a la oficina de gestión en un 

instrumento de asesoría de apoyo a la gestión 

institucional hemos logrado implementar una auditoría 

basada en riesgos y sobre todo hemos posicionado una 

cultura de autocontrol a nivel de las diferentes 

dependencias del acueducto metropolitano desde el 

punto de vista de la sostenibilidad financiera 

hacemos un comparativo contra la vigencia del año 

2020 y encontramos las siguientes cifras principales 
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en el activo corriente un ligero aumento de 104 mil 

392 del 2020 a 104 mil 952 del año 2021 el pasivo 

corriente también un aumento ligero de 66 mil 205 

millones a 69 mil 846 y un aumento significativo en 

el activo no corriente por la activación de la 

infraestructura construida tanto en la conducción 

como la planta de tratamiento Rafael ardilla Duarte 

el patrimonio en consecuencia aumenta también de 

manera significativa de seiscientos cincuenta y cinco 

mil millones de pesos a 674 mil 913 millones en la 

gestión del 2021 y aquí pueden ver ustedes una un 

cuadro comparativo de cómo ha sido la evolución del 

activo el pasivo y el patrimonio de la compañía desde 

el año 2017 hasta el 2021 finalizando con las cifras 

que les acabo de mencionar un total de activo de  un 

billón 40 mil millones de pesos un total del pasivo 

de 365 mil 649 millones de pesos un total de 

patrimonio de 674 mil 913 millones de pesos aquí 

pueden ver ustedes las principales cifras del estado 

de resultados los ingresos operacionales con un 

aumento de 6.12 por ciento unos costos de venta con 

un aumento del 7.36 por ciento para una ganancia 

bruta que hace que aumenta en el 4.46 por ciento un 

aumento del 4.19 por ciento de los gastos de 

administración generales y una disminución del 47 por 

ciento en las provisiones y depreciaciones del 

período en términos de la ganancia operacional 

ingresos financieros se redujeron pero son unas 

cifras menores 452 millones gastos financieros 

también se redujeron en 127 millones y en los otros 

ingresos donde principalmente encontramos las 

subvenciones pues tenemos una disminución 

significativa porque estas estas subvenciones no se 

dieron durante el año 2021 las subvenciones para 

quienes no lo conocen son infraestructura 

desarrollada por los municipios y entregada a la 

producto para su operación cuando no hay desarrollo 

de dicha infraestructura no se registra aumento de 

otros ingresos en  ese en términos de los impuestos 

corrientes tenemos una disminución del 8.47 por 

ciento del impuesto corriente y en el diferido una 

disminución del 79.8% en términos de la evolución de 

ingresos y gastos pueden ver ustedes ahí también las 

barras donde tenemos un aumento con un aumento de 

cerca de 10 mil millones de pesos en los ingresos 

operacionales un aumento también en el costo de venta 

los gastos de administración se mantienen básicamente 

lo mismo lo mismo con los ingresos y egresos 

financieros y los otros ingresos y egresos y en los 

impuestos ustedes se pueden dar cuenta que volvemos 

al valor digamos ordinario de los impuestos que 

durante el año 2020 fueron diferidos y se vieron 

reducidos a 6 mil 457 millones de pesos esto nos 

arroja una utilidad neta de 32.000 que como les decía 
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está impactada por el no ingreso de las subvenciones 

y por los impuestos diferidos del año 2020 aquí 

pueden ver ustedes en otra representación la 

evolución de los ingresos operacionales puestos y 

gastos de la compañía cerramos con unos ingresos de 

173 mil 500 millones de pesos con unos costos de 

venta de 75 mil  944 millones y con unos gastos de 

administración de 25 mil 931 viendo que  hay un 

aumento considerable en los ingresos por otra parte 

vemos la evolución de los ingresos operacionales las 

utilidades y el ebitda y nuevamente 173.501 de 

ingreso en el ebita nos ubicamos en el 80.970, 5.54 

por encima del período inmediatamente anterior en la 

utilidad operacional nos ubicamos en los 37 mil 886 

millones o sea 38 por ciento por encima de lo del año 

anterior y en la utilidad neta en 32 mil millones que 

es una reducción del 22 por ciento nuevamente les 

recalco principalmente influida por el impuesto 

diferido y por las subvenciones y aquí de manera un 

poco más gráfica los principales indicadores un 

aumento o sea un valor positivo en términos de ebitda 

una reducción muy ligera del 0.28 por ciento en el 

margen ebitda a un margen operacional que subió en el 

4.85 por ciento ubicándose en el 25 punto 83 por 

ciento para el período un retorno sobre el patrimonio 

que disminuyó en el 1.56 por ciento ubicándose en 

4.75 por ciento para el período un retorno sobre los 

activos que disminuyó en el 1.3 por ciento aquí yo 

hago una pequeña claridad para los no tan financieros 

estos retornos sobre los activos y los retornos sobre 

el patrimonio se ven afectados cuando aumenta de 

manera significativa la inversión en activos fijos 

entonces teniendo en cuenta que incluimos aquí la 

conducción por valor de 30 mil millones de pesos más 

la planta de tratamiento por 54 mil pues vemos que 

hay una cantidad sustancial de patrimonio invertida 

que no se ve digamos reflejada en rentabilidad en el 

inmediato plazo eleva que es uno de los indicadores 

que nosotros tratamos de controlar tuvo una reducción 

del 2.76% lo cual es positivo y aumentamos el 

endeudamiento por el mismo motivo que les explicaba 

anteriormente toda la infraestructura que nosotros 

construimos en activos fijos tiene un componente 

importante de deuda luego se aumenta el endeudamiento 

pero si ustedes se dan cuenta reducimos el indicador 

de endeudamiento versus ebitda es decir que aunque 

aumentó el crédito seguimos generando más ebitda el 

crédito que tenemos en términos de variaciones 

significativas en la tarifa tenemos tarifa de cargo 

por consumo que pasó de 2.282 en el período 2020 

2.432 en el 2021 el cargo fijo que está ubicado en 8 

mil 966 pesos bajó a 8 mil 143 pesos el total de 

suscriptores que es uno de los éxitos grandes de esta 

gestión del periodo aumentó de 294 mil 763 usuarios a 
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303 mil 301 usuarios es decir que crecimos en 8.538 

suscriptores versus los 5 mil 900 que se habían 

crecido durante el 2020 y en términos de consumo nos 

mantendremos ligeramente similar en 54 mil 200 metros 

cúbicos de agua versus 54 mil 723 que había en el 

período anterior es decir reducimos el consumo 

aumentando la base de usuarios aquí hay un resumen de 

los principales indicadores financieros no me voy a 

detener en todos ellos porque muchos de ellos ya los 

leí pero lo importante es que ustedes puedan ver aquí 

el comparativo año a año desde el 2019 hasta el 2021 

sobre la gestión del recaudo la gestión del recaudo 

ha sido tal vez una de las tareas más importantes 

durante el 2021 porque como ustedes lo sabrán durante 

las vigencias 2020 y el comienzo del 2021 la 

situación de la pandemia hacía muy difícil el cobro 

de la cartera y esto fue un problema para la compañía 

sin embargo durante el 2021 logramos aumentar nuestro 

recaudo al valor de 174 mil 790 millones de pesos 

versus 152 mil que había durante la vigencia 2020 y 

aquí pues un resumen nuevamente los cargos fijos 

cargo por consumo aportes de conexión subsidios 

etcétera en el cargo fijo y por consumo logramos 158 

mil millones de pesos en aportes de conexión 20 y 

reposición de medio 18 mil 734 millones en los  

subsidios por los municipios 5 mil 466 y en otros 

2.300 88 millones de pesos y en términos de la 

evolución de la cartera que esto a nivel de cifras 

empresariales puede sonar como una cosa negativa pero 

si lo analizamos desde el punto de vista la ciudad es 

una cosa absolutamente positiva tuvimos un aumento 

significativo en la cartera entre la vigencia 2019 y 

2021 hemos aumentado en más de 7 mil millones de 

pesos el valor de la cartera y eso para la empresa es 

un digamos es un problema en el sentido de que hay 

mucha plata comprometida que no se logra recaudar a 

qué se debe esto a que por la pandemia hubo muchas 

personas que tuvieron una situación económica 

compleja que hizo que no pudieran pagar sus recibos y 

adicionalmente un lineamiento del gobierno nacional 

en el que se impedía la suspensión del servicio 

entonces esto hizo que muchas  familias durarán mucho 

es sin pagar el servicio del agua y eso hizo que se 

creciera la cartera ahora esto si lo vemos desde la 

otra óptica quiere decir que nosotros financiamos más 

de 7 mil 600 millones de pesos entre la vigencia del 

2019 y la del 2021 a familias que por algún u otro 

motivo no pudieron pagar la composición de esa 

cartera como ustedes pueden ver supera el 70 por 

ciento en los estratos 1 2 y 3 y si le sumamos a eso 

comercial que también se vio muy impactado estamos 

hablando acerca del 82 por ciento del total de la 

cartera luego nosotros con este aumento de la cartera 

lo que hicimos fue de alguna manera soportar esa mala 
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situación financiera de los ciudadanos y los 

comerciantes de la ciudad para este fin nosotros 

lanzamos varios programas de gestión de cartera y el 

más exitoso de ellos que el programa pago a plazos 

donde logramos vincular 14 mil 783 usuarios a 

acuerdos de pagos con cero interés con un plazo 

flexible y con cuotas iniciales accesibles y logramos 

gestionar en este ejercicio siete mil 291 millones de 

pesos de cartera que no tenía pago es decir logramos 

completar casi la totalidad del aumento de la cartera 

de lo que aumentó desde el 2019 hasta el 2021 

solamente en lo que va corrido del 2021 adicional a 

esto y en contra todo pronóstico mientras la 

calificación del país bajo la del acueducto se 

mantuvo en una triple 'a' con perspectiva estable y 

fue reafirmado esto durante el año 2020 2021 lo cual 

para nosotros es motivo de alegría y de orgullo 

porque demuestra un correcto manejo de la compañía en 

los aspectos financieros sobre satisfacción del 

cliente y servicios al usuario tenemos lo siguiente 

tuvo un aumento significativo en los usuarios como 

les contaba ahorita más de 8000 usuarios nuevos 

durante la vigencia 2021 la composición de los 

usuarios en los tres municipios del área de 

prestaciones 59 puntos 6 por ciento para el municipio 

de Bucaramanga con un total de 180 mil 685 

suscriptores el 28% en el municipio de Floridablanca 

con 184 mil 796 usuarios y en el caso de girón en el 

12.4 por ciento de los usuarios para un total de 37 

mil 820 usuarios en ese municipio y la distribución 

por estratos como la pueden ver ustedes ahí en la 

torta supera el 60 por ciento en los estratos 1 2 y 3 

y tiene el resto en comercial estrato 4 5 y 6 en 

términos de los consumos y esto digamos muy en línea 

con la preocupación ambiental que yo sé que todos 

ustedes comparten hemos venido registrando un 

descenso significativo en el consumo por usuario 

facturado si ustedes se dan cuenta desde el año 2017 

hasta el año 2021 hemos pasado de 14.2 metros cúbicos 

por suscriptor por mes a 12.8 metros cúbicos por 

suscriptor por mes lo cual quiere decir que estamos 

haciendo un uso mucho más racional del agua y esto no 

se ha visto reflejado en un menor ingreso de la 

compañía como ustedes pudieron ver nosotros 

registramos un mayor valor de los ingresos por más de 

10 mil millones de pesos eso quiere decir que estamos 

consumiendo menos agua pero llegándole más usuarios 

entonces para mí este es un indicador que vale la 

pena tener en mente y por otra parte tenemos la 

facturación por tarifas del servicio recibimos por 

concepto de facturación 157 mil 340 millones durante 

este  periodo y si ustedes se dan cuenta tuvimos 

subsidios por valor de 16 mil 203 millones de pesos y 

un subsidiado contributivo de los estratos 5 o 6 
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comercial e industrial  por 15 mil 965 millones es 

decir casi el mismo valor en términos de ingresos por 

tarifas el 76.7 por ciento corresponde a residencial 

el 15.1 comercial y el 8.2 a otros usuarios y en 

términos de acceso al servicio si ustedes se dan 

cuenta en esta gráfica logramos recuperar esa senda 

de aumento en el número de nuevos usuarios llegando 

cerca a 9 mil usuarios nuevos para el año 2021 y un 

total de 207 pilas públicas que benefician a 20 mil 

717 familias del área de prestación en el caso de 

Bucaramanga estamos hablando de 118 pilas públicas 

que benefician a 11 mil 936 familias en términos de 

satisfacción al usuario atendimos 50 mil 800 

atenciones presenciales y 12 mil 937 eran atenciones 

escritas gestionamos o implementamos un modelo de 

auto asentamiento para atención presencial y logramos 

agendar a través de este nuevo canal 25.304 citas y 

logramos un nivel de satisfacción del usuario el 79.2 

por ciento que en lo que va corrido de año 2022 ya se 

ha superado con creces adicional a esto implementamos 

el modelo de atención telefónica autogestión 

recibimos 102 mil 547 llamadas que fueron atendidas 

por nuestros agentes y 33 mil 907 llamadas que fueron 

atendidas por un sistema tecnológico y  tenemos más 

de 68 mil 896 conversaciones con el chat Bot que 

implementamos desde la nueva página web de la 

producto lo cual nos ha permitido brindar mucho mejor 

servicio a los usuarios en términos de actividades 

operativas veníamos de hacer reposición de medidores 

por valor de 12.511 medidores en el 2019, 7 mil 600 

en el 2020 y este año llegamos a 21 mil 54 medidores 

repuestos esto es básicamente triplicar el valor del 

año 2020 y en otras actividades operativas con unos 

109 mil 405 suspensiones esto solamente durante los 

últimos 3 años 3 meses de la vigencia 116 1722 

revisiones previas 9 mil 708 reinstalaciones 11.770 

revisiones especializadas y 6 mil 257 calibraciones 

de medidas y termino el cumplimiento de los 

indicadores vemos un cumplimiento de la amplia 

mayoría de los indicadores en términos de la meta de 

suscriptores superamos la meta en el 0.2 por ciento 

en términos del consumo estuvimos un poco por debajo 

de la meta lo cual para nosotros es positivo porque 

un menor consumo de agua significa que estamos 

haciendo mejor uso de la misma en ingresos por cargo 

fijo y cargo por consumo estuvimos sobre la meta 

100.4 por ciento en nuevos clientes superamos en un 

20% la meta pasando de 7 mil 386 proyectados 8.910 

vinculados efectivamente en ingresos por nuevos 

clientes tuvimos un aumento del 37.5 por ciento 

frente a la meta prevista para la vigencia en 

reposición de medidores llegamos prácticamente al 

100% la idea era 21.500 si logramos solamente 21.054 

pero esto les repito fue el triple de lo de la 
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vigencia 2020 y en el índice de reclamos que 

esperábamos que fueran 8 reclamos por cada mil 

usuarios tuvimos 7.8 es decir estuvimos por debajo de 

lo que nosotros esperábamos lo cual es una meta 

positiva para nosotros en términos de eficiencia y la 

planeación básicamente los desarrollos de proyectos 

estratégicos de la producto tuvimos el componente 1 

que es el proyecto regulación del río tona embalse 

Bucaramanga aquí tuvimos la construcción de la línea 

de aducción del proyecto embalse Bucaramanga esa loma 

Bosconia por un valor de 17 mil 787 millones más la 

interventoría del mismo contrato por valor de 3 mil 

379 millones de pesos aquí pueden ver ustedes el 

componente 2 de ese de ese contrato cada uno de los  

contratos individualizados está la construcción de la 

planta de tratamiento Rafael Ardila Duarte en 

términos de proyectos de reposición de redes 

desarrollamos los proyectos 16 465 en los barrios 

lagos 2, bucarica, municipios Floridablanca, rincón 

de girón y el progreso del municipio de girón y 

Provenza y nuevo Sotomayor en el municipio de 

Bucaramanga el valor de las inversiones realizadas en 

el año 2021 por concepto del proyecto poder 64 fue 

mil 688 millones y en el poder 65 de 2100 millones de 

pesos y tuvimos obras contratadas por 2 mil 643 

millones de pesos quedando un saldo para ejecutar de 

463 para la vigencia 2022 continuamos con el 

desarrollo del plan de reposición de redes que son 

los proyectos point 66 y aquí vamos a ejecutar 

durante el 2022 un presupuesto estimado de tres mil 

233 millones de pesos iniciamos la relocalización de 

la conducción de oriente sector quebrada la iglesia y 

todos los procesos de mejoramiento de la 

infraestructura de planta de tratamiento de agua 

potable que son básicamente las plantas de lodos de 

las plantas de Bosconia Rafael Ardila Duarte y la 

planta de la flora estamos en este momento en la 

ejecución de las obras de mitigación estabilización 

del canal deducción del río tona que es nuestra 

principal fuente de abastecimiento por un valor de 

572 millones de pesos para poder estabilizar el canal 

y que no vayamos a tener ningún problema futuro en 

términos de calidad de definimos la estrategia del 

acueducto nosotros vemos al producto metropolitano 

como una compañía de gestión integral del agua y en 

ese sentido lo que queremos hacer es llevar bienestar 

a través del agua a las diferentes comunidades por 

eso ponemos como objetivo estratégico principal la 

gestión integral del agua con todas las diferentes 

áreas estratégicas y de apoyo de la compañía y la 

idea que tenemos en términos de nuestra visión o de 

nuestra mega es que a 2030 la EMB será una gran 

compañía de aguas y aquí en agua se contempla no 

solamente la parte de agua potable como la tenemos 
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hoy en día sino también el tratamiento y el 

alcantarillado que desde el concepto del bienestar 

vital se convertirá en un referente latinoamericano 

consolidando ingresos superiores a un billón de pesos 

para el 2030 y mantener un margen ebitda de más del 

35% hoy en día lo tenemos en el 41 pero si empezamos 

a operar el alcantarillado vamos a ver una reducción 

porque son dos negocios diferentes nuestro tema 

dominante o nuestra misión será que la EMB es una 

compañía de servicios esenciales que profundiza en el 

concepto de ciclo cerrado el bienestar vital para 

desarrollar mercados para los habitantes en las 

regiones donde tiene operaciones y ahí está nuestra 

política de gestión integrada donde de alguna manera 

se integran estos valores y esta misión y visión a 

los objetivos estratégicos de la compañía en términos 

del avance 2021 logramos cumplir el plan de trabajo 

expuesto a la junta directiva en mayo de 2021 para 

hacer básicamente las cinco líneas de trabajo de 

nuestra política integral de gestión que es gobierno 

corporativo y transparencia la gestión integral de 

mejora continua la satisfacción del cliente el 

desarrollo integral del talento humano y la 

sostenibilidad tenemos unos proyectos importantes 

para el año 2022 en materia de gestión integral la 

primera es la implementación de la metodología IWA 

que nos permitirá lograr un nivel económicamente 

eficiente de pérdidas les recuerdo que nosotros desde 

el proyecto metropolitano somos líderes a nivel 

nacional en gestión de pérdidas y somos uno de los 

productos con menor nivel de pérdidas a nivel 

nacional por otra parte está el plan de reposición de 

otros 21.500 medidores adicionales que nos permitirá 

asegurar la facturación por consumo y por otra parte 

está la ampliación de la capacidad de redes la 

impulsión a la planta de la planta los angelinos al 

tanque los angelinos y el aumento de la capacidad 

operativa de bombeo del bombeo de Bosconia para poder 

activar la tercera bomba y abastecer al municipio de 

Bucaramanga tanto para la demanda de densificación 

como para las zonas de expansión en términos de 

eficiencia operativa hago un recuento de la 

infraestructura actual del acueducto metropolitano 

tenemos 5 captaciones 3 sobre la microcuenca del río 

tona una captación sobre la micro cuenca del río 

Suratá y una sobre la micro cuenca del río frío 

tenemos una comisión de monitoreo hidrológico que 

hizo 287 aforos de caudal de las diferentes fuentes 5 

captaciones 5 plantas de tratamiento 45 tanques de 

almacenamiento 5 estaciones de bombeo mil 433 

kilómetros de redes 116 reguladores de presión un 

embalse y un laboratorio de calidad acreditado 

internacionalmente y aquí les presentamos las 

diferentes capacidades de captación y las licencias 
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las concesiones de aguas que tenemos en las 

diferentes fuentes sobre los indicadores seguimos 

obteniendo la gran mayoría del agua de la fuente tona 

y las siguientes son las fuentes Suratá y la del río 

frío y el volumen de agua tratada para la vigencia 

2021 fue de 71 1918 perdón 71  millones 918 mil 

metros cúbicos de agua con un volumen de agua 

producida de 70 millones 583 mil metros cúbicos  

hicimos inversiones y mantenimiento durante la 

vigencia 2021 en la captación mil 792 millones para 

mantenimiento y refuerzo del sistema de captación 240 

para la construcción de un falso túnel que nos 

permita garantizar la seguridad de nuestros 

trabajadores en la zona y gestión social y apoyo a 

comunidades pero en la adecuación de puentes 

peatonales escuelas y salones comunales en las 

plantas de tratamiento invertimos 443 millones en la 

planta de Bosconia para hacer el sistema de 

dosificación de pac la automatización del sistema de 

dosificación de coagulantes líquidos la 

impermeabilización de las cubiertas de bodegas 

insumos químicos la instalación de variadores de 

frecuencia independientes para las bombas de 

dosificación del sulfato aluminio líquido y en la 

planta de Floridablanca hicimos adecuación del 

edificio servicios complementarios la instalación de 

las barreras anti derrames y el suministro 

instalación de barandas de protección para los 

sedimentadores 3 y 4 de la planta florida en términos 

de los indicadores de calidad del agua seguimos 

siendo una de las mejores del país el irca exigido 

por el gobierno nacional es del 5 por ciento y los 

indicadores nuestros por municipios son 0.52 por 

ciento 0.57 y 0.42  respectivamente para los 

municipios de florida de girón y con esto podemos 

concluir que no solo es muy buena sino que además es 

apta para el consumo humano en términos de los 

indicadores de distribución ustedes pueden ver la 

misma gráfica del agua producida y el agua facturada 

que también va bajando de acuerdo con el consumo en 

términos de los principales indicadores de reposición 

de redes y de pérdidas vemos que garantizamos todavía 

el 99.81 por ciento de continuidad tenemos 0.71 daños 

por kilómetro lineal de tubería 22.94 por ciento de 

índice agua no contabilizada este les recuerdo que 

son los más bajos del país en el país tenemos índices 

de agua no contabilizada por encima del 60% en 

términos del índice de pérdidas estamos hablando de 

4.43 metros cúbicos por usuario y tenemos una 

disponibilidad el 99.1 por ciento lo cual está por 

encima de los mínimos requeridos por el gobierno 

nacional en términos del índice de agua no 

contabilizada tuvimos un ligero repunte entre los 

2019 el 2021 porque a causa de la pandemia no sólo no 
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era posible suspender los servicios formales de los 

servicios que digamos que están autorizados sino que 

también era muy difícil cortar los fraudes porque 

cortar los fraudes significaba dejar sin agua 

poblaciones completas entonces en ese sentido tuvimos 

que dicho vulgarmente darnos la pela de dejar que 

muchos de los fraudes siguieran vigentes durante la 

vigencia 2021 con el fin de no afectar comunidades 

que estaban conectadas de manera irregular al 

servicio de acueducto en términos de disponibilidades 

durante el 2020 se entregaron 27 disponibilidades 

nuevas y durante el 2021, 15 pero se expidió el 

concepto favorable disponibilidad de servicio a seis 

mil 957 unidades de viviendas y 566 locales 

comerciales es decir que seguimos dando 

disponibilidad a las personas que se encuentran 

dentro del área de prestación en términos de los 

desarrollos así hicimos la actualización del catastro 

y la gestión de la información técnica y la 

modelación hidráulica de redes con el fin de poder 

identificar daños de manera oportuna y poder hacer un 

uso eficiente de todo nuestro sistema de redes y 

logramos incluir 17 válvulas reguladoras de presión y 

42 puntos de medición para poder llevar una medición 

mucho más en tiempo real en términos de la operación 

de la de la estación de bombeo de Bosconia bombeamos 

los metros públicos 18.000 puestos eso es 18 puntos 7 

millones de metros cúbicos fueron enviados desde la 

estación de Bosconia ya en términos de inversión y 

mantenimiento durante el 2021 como les decía 

invertimos 537 millones en la planta de Floridablanca 

en 1824 en el sistema de bombeo y 1.102 en el sistema 

abastecimiento y distribución ampliamos el sistema de 

distribución hicimos inversiones por 2 mil 180 

millones de reposición de redes y optimizamos el 

sistema operacional que es el bombeo la producción y 

la distribución para un total de 9 mil 689 millones 

de pesos invertidos en materia de conservación del 

agua y gestión ambiental que era uno de los temas que 

trataban recientemente la proposición de del comienzo 

de esta sesión se han se han hecho inversiones por 

cuenta del acueducto metropolitano para implementar 

pagos por servicios ambientales en el municipio de 

charata en un área de 200 hectáreas con un total de 

26 beneficiarios 31 predios beneficiados con un área 

de preservación de 117 hectáreas reconversión de 75 

hectáreas y con árboles por más de 20 mil unidades en 

este en estos predios por un valor de 121 millones 

140 mil pesos participamos de manera activa en el 

proyecto me paramos con los municipios de Charta y 

Suratá para una inversión total de 187 millones 866 

mil 983 pesos durante la vigencia participamos en la 

celebración del día al campesino los municipios 

productores de agua con una inversión cercana a los 
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58 millones de pesos y en la celebración mundial del 

agua por un valor de 150 millones de pesos en 

términos de mejoramiento y conservación de áreas 

estratégicas plantamos 16.630 árboles reconstruimos 

más de 6 mil metros lineales de cerca hicimos 

mantenimiento 8 mil árboles adicionales producimos 

especies forestales 15 mil unidades plántulas de 

frailejón 10 mil plántulas ornamentales 5 mil 

plántulas y protección de rondas hídricas en predios 

de terceros mil 280 metros lineales con un valor de 

176 millones de pesos participamos de manera activa 

con el municipio de Bucaramanga en un convenio 

interadministrativo para la inversión del 1 por 

ciento de los ingresos corrientes del municipio 

Bucaramanga la responsabilidad del acueducto en este 

sentido fue hacer los avalúos y los estudios técnicos 

los levantamientos  topográficos y los avalúos 

comerciales para lograr la adquisición de predios en 

la provincia de soto norte y en virtud de este 

convenio se logra la adquisición de las 480 hectáreas 

que adquirió el municipio de Bucaramanga en el 

municipio de Suratá por valor de 3 mil 561 millones 

de pesos hicimos adicionalmente la línea base 

ambiental de recurso hídrico superficial en las 

diferentes quebradas en el río Beta rio de Suratá el 

río Charta en la quebrada mongol a la baja y caneyes 

y hemos participado de manera activa en todas las 

mesas de trabajo que se han hecho hasta la fecha que 

son básicamente las municipio de vetas zona Charta y 

seguimos participando en ellas el domingo tenemos un 

adicional e implementamos un programa de saneamiento 

básico en zonas de producción de agua estos los 

beneficiarios son 14 familias localizadas en la 

vereda del roble del municipio de charata con una 

inversión de 87 millones 604 mil 196 pesos esto no 

sólo nos permite mejorar la calidad de vida de las 

personas que viven en esta zona sino que además nos 

permite reducir la cantidad de agua contaminada que 

llega a nuestras fuentes y dimos inicio a la campaña 

de 50 mil razones de vida en la que se pretende 

sembrar 50.000 árboles en las zonas urbanas del 

municipio de Bucaramanga tuvimos ya una primera 

experiencia en el barrio cristal alto y vamos a 

seguir durante la vigencia 2022 sembrando más y más 

árboles el día de hoy estamos sembrando la vereda 

angelinos  sobre tecnologías de la información 

renovamos equipos de cómputo servicios de impresión 

las lecturas en la nube e implementamos el sistema de 

facturación electrónica hicimos la implementación de 

un nuevo sistema de presupuesto e implementamos la 

resolución con 936 del 2021 hicimos automatizaciones 

y desarrollos que nos permitan hacer más  ágil y más 

eficiente nuestro procede nuestros procesos en el 

objetivo nuestro de hacer una gestión integral del 
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recurso humano logramos la puesta en marcha el 

proceso de selección de personal a nivel interno de 

la producto logramos desarrollar 200 evaluar perdón 

214 candidatos para seleccionar 59 personas para 

diferentes procesos de la compañía 8 de ellos para 

operaciones 7 la gerencia general 3 en la gerencia 

financiera 3 en la comercial 2 en la gerencia 

desarrollo negocios y 2 en la de control de gestión 

hicimos en total 10 convocatorias 5 mixtas y 5 

internas y logramos procesos de selección de tiempo 

de personal temporal 37 contrataciones durante el año 

hicimos además un programa de formación de líderes y 

alineación estratégica del equipo gerencial de la 

compañía estamos en este momento ya en la fase 3 del 

equipo pero terminamos con cierre al 2021 sólo hasta 

la estrategia 2 en términos del número de personas 

que trabajan en el acueducto tenemos activos en este 

momento con corte 31 de diciembre del 2021 509 

trabajadores de esos 509, 355 son sindicalizados y 

486 son beneficiarios de la convención si tomamos la 

población global de trabajadores 381 son hombres y 

128 son mujeres pero cuando vamos a la parte 

administrativa vemos que más del 50 por ciento de los 

trabajadores son mujeres un 114 de los que trabajan 

en la planta administrativa versus 106 hombres que 

trabajan en la planta administrativa en términos de 

comunicaciones de acompañamiento al personal 

empezamos a salir un poco más del parque el agua 

hacia las diferentes zonas nosotros tenemos 

trabajadores en las captaciones tenemos trabajadores 

que son guardabosques tenemos y trabajadores que 

están a mejorar la calidad de vida laboral de estas 

personas se definen los dos perfiles de cargo para 

que se garantice transparencia y sobre todo idoneidad 

en la en la selección de las personas que entran a 

trabajar al acueducto metropolitano y se 

implementaron una serie de procedimientos de gestión 

humana y procesos sin consultorías y aquí uno de los 

grandes éxitos del 2021 logramos la firma de la 

convención colectiva con cintra entes que se 

sindicato mayoritario del acueducto metropolitano 

este fue un hito importante porque era algo que los 

trabajadores estaban solicitando desde hace mucho 

tiempo y nos permitió garantizar la paz laboral y el 

bienestar de los trabajadores durante esa vigencia 

hicimos algunas actividades aquí pusimos algunos 

ejemplos del fin de año hicimos una celebración 

presencial y una virtual celebramos el día los niños 

hicimos una eucaristía conmemorativa por los 

fallecimientos de los trabajadores y los  familiares 

de los trabajadores celebramos el día del hombre el 

de la mujer aquí digamos que hubo múltiples 

celebraciones y tenemos unos retos importantes que se 

los dejo ahí para su conocimiento pero no me voy a no 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión 02 
Fecha      

JULIO DE 
2017  

Código       
CPOL-FT-01 

Serie 
Página 26 

de 74 

 

  
me voy a detener a revisarlo en mucho detalle hicimos 

la gestión de los protocolos de bioseguridad y sus 

múltiples modificaciones desde el 2020 hasta el 2021 

hicimos adquisición de vacunas en su momento y 

ayudamos a  le aportamos digamos a ese índice de 

vacunación de la ciudad vacunando a los 420 

trabajadores con el esquema completo gestionamos los 

protocolos de bioseguridad y en este caso además 

hicimos una gestión del propio de seguridad para es 

más incluyente para  personas con discapacidad 

auditiva implementamos el protocolo de seguridad en 

todos los diferentes lugares hicimos la primera el 

primer encuentro de innovación y seguridad de salud 

en el trabajo con participación de la electrificadora 

del icp la uis y el y del municipio de Bucaramanga 

hicimos múltiples actividades con los trabajadores 

que trabajan por fuera digamos de Bucaramanga y 

tuvimos en total en términos de contagios y 

estadísticas de COVID 97 trabajo trabajadores 

positivos es decir el 18 por ciento de los 

trabajadores y múltiples pruebas de sospechosos con 

un resultado negativo dos fallecidos lamentablemente 

y cinco trabajadores que estuvieron en atención de 

unidad de cuidados intensivos durante la vigencia  en 

términos de res el relacionamiento con la comunidad y 

comunicaciones rediseñamos nuestra estrategia durante 

el 2021 la idea de esta estrategia era poder pasar 

del escritorio al territorio y tuvimos acá múltiples 

campañas para hacerlo hicimos el patrocinio de dos 

eventos deportivos que fueron la copa ahora noticias 

y la supercopa de microfútbol organizada por el 

inderbu suscribimos durante la vigencia 2021 un 

convenio para la conmemoración de los 400 años de 

Bucaramanga de la mano con el municipio Bucaramanga  

y gestión integral de medios y comunicaciones 

logramos una relación muy cercana con los diferentes 

medios para poder difundir las noticias de 

importancia de la ciudad y de la prestación del 

servicio lanzamos la estrategia audiovisual el viaje 

el cóndor que ustedes ya han visto el viernes pasado 

de conmemoración del día mundial del agua compartimos 

la primera de las cápsulas de ese de esa serie web 

que nos va a permitir a nosotros visibilizar el 

páramo de Santurbán o el resto de la ciudadanía y el 

mundo y visitamos más de 40 barrios y logramos 

generar resoluciones de más de 3000 familias en estos 

diferentes barrios logramos poner en marcha el 

carrotanque para atender a las poblaciones de difícil 

gestión y eso nos ha permitido mejorar 

sustancialmente el nivel de servicio participamos de 

manera muy activa en una campaña que se llama EMB más 

cerca donde desarrollamos actividades comunitarias 

campañas comerciales reuniones con los usuarios 

actores sociales instituciones en 40 barrios del área 
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metropolitana visibilizamos las historias de los 

diferentes trabajadores de la EMB para que la gente 

entienda qué es lo que se requiere hacer para poder 

potabilizar un metro de agua y llevarlo a las casas 

de los trabajadores fortalecimos nuestra agenda de 

comunicación ambiental desarrollamos la campaña 

territorios de bienestar donde llegamos a todas las 

áreas de por fuera del área prestación a estas zonas 

que llamamos nosotros de difícil gestión los 

asentamientos humanos que quedan en los bordes 

urbanos desarrollamos múltiples estrategias con ellos 

líderes con las pilas puestas para exaltar la labor 

que hacen las personas que administran las pilas 

ligas en los diferentes barrios y por supuesto una 

cosa que ya les había mencionado ustedes hace algún 

tiempo que era en las campañas de plan de pagos y ya 

para terminar algunos acontecimientos importantes de 

los primeros días del 2022 lo primero es el 

lanzamiento de la página web que fue lanzado 

oficialmente el primero de febrero de este año la 

individualización de la comunidad balcón del lago el 

municipio de Floridablanca de Bucaramanga perdón 

cerca de 90 usuarios que son 87 usuarios en este en 

este barrio que no tenían servicio individualizado y 

hoy en día ya lo tienen la renovación de los 

programas de seguros patrimoniales de la producto 

metropolitano que era fundamental la implementación y 

puesta en marcha del sistema información sea para que 

ya les había mencionado la implementación del sistema 

documental mercurio y la retoma tecnológica la 

plataforma existente anteriormente el refuerzo de la 

conducción al tanque angelinos que nos permitió 

llevarle agua al sector de los colorados el uso de 

tecnología sin zanja para poder hacer instalaciones 

de nuevas redes sin tener que afectar la 

pavimentación de los andenes la puesta en 

funcionamiento del carrotanque y la nueva auditoría 

para la recertificación del laboratorio perdón de 

calidad adicional a esto pusimos a funcionar el 

centro de investigación del agua y en ese sentido yo 

quiero compartir con ustedes esto que es muy 

importante en materia de medioambiente y de 

competitividad nosotros tenemos unos focos 

importantes que son el reusó el monitoreo de redes y 

pérdidas la calidad del agua los servicios conexos a 

la prestación del servicio acueducto y el 

relacionamiento con usuario de las comunidades y esto 

alineado con los objetivos de desarrollo sostenible 

que son básicamente salud y bienestar agua limpia 

saneamiento energía asequible y no contaminante 

ciudades con comunidades sostenibles acción por el 

clima y de ecosistemas terrestres que es un poco lo 

que mencionaban ahorita nosotros como acueducto 

metropolitano tenemos también una responsabilidad 
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ambiental y una responsabilidad social de comunicar 

cuáles son esas acciones que se deben tomar para 

poder garantizar el agua para las generaciones 

futuras nos presentamos a una convocatoria de 

asignación de ciencia tecnología innovación ambiental 

para el sistema general de regalías eso está 

pendiente de ser adjudicado pero sacamos el mayor 

puntaje de todas las presentaciones de Santander y lo 

que esperamos que pase en este año es que haya unos 

proyectos asociados a  la expansión del servicio como 

el inicio de la construcción de la conducción de un 

metro de diámetro angelinos ferrovías la ampliación 

de la capacidad del sistema de distribución de los 

municipios de Floridablanca girón y Bucaramanga la 

construcción del sistema de inclusión angelino están 

que no angelinos para suministrar 100 litros por 

segundo que van hacia la zona norte de la ciudad 

diseños de la infraestructura para expansión del 

sistema abastecimiento y la distribución de 850 

litros por segundo para los distritos de río de oro 

occidente bellavista la esmeralda girón mayor vagón 

del río del sur y río frío bajo esto todo el 

municipio de girón diseños de redes primarias y 

secundarias para la zona occidental del municipio de 

girón  para la distribución de un caudal cercano a 

los 75 litros por segundo que es lo que nos debe 

quedar disponible  después de dejar 75 litros por 

segundo en el municipio de Lebrija y los estudios de 

factibilidad para la conducción morro bajo mal paso 

en términos de la continuidad del servicio reposición 

de 3.5 kilómetros de tubería de 3 4 y 6 pulgadas en 

los municipios de Bucaramanga Floridablanca girón el 

inicio obras de rehabilitación de la captación y el 

desarenador de la planta blanca el refuerzo de los 

tanques de distribución norte bajo y morro alto las 

obras de refuerzo en muros de contención para mitigar 

la vulnerabilidad del canal de aducción de tona que 

se los mencionaba anteriormente la gestión de 

pérdidas es decir el modelamiento y control de 

pérdidas de agua utilizando la metodología 

establecida por el international water association 

mejorar el estándar de calidad con diferentes 

proyectos como las obras de construcción de la planta 

extracción y tratamiento de lodos de la flora el 

diseño del sistema de extracción y tratamiento de los 

de la planta está también todavía potable 

Floridablanca la puesta en marcha de la planta de 

tratamiento de lodos de los angelinos ampliación del 

alcance de la acreditación del laboratorio para los 

metales pesados molibdeno manganeso y zinc que eran 

los estábamos haciendo pero no se encontraban 

certificados la ejecución de nueve proyectos 

asociados a la conservación de fuentes que son los 

proyectos ambientales que les expondremos con más 
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detalle en la plenaria que nos convoquen y los 

proyectos asociados a la protección del páramo de 

Santurbán que se encuentra en ejecución por la 

reserva ocasional que son básicamente centinelas por 

Santurbán la creación del centro integrado para la 

mujer y la familia mi páramo pagos por servicios 

ambientales entre otros los proyectos asociados con 

la continuidad del negocio y la gestión de la micro 

medición que aparte de ser un requisito nacional es 

lo que nos permite nosotros mantener un nivel bajo de 

pérdidas y un nivel de satisfacción del usuario alto 

la gestión de cartera orientada la reducción del 20% 

la cartera vencida con corte al cierre del 2021 

conectar al servicio 800 a ocho mil 766 nuevos 

usuarios para la vigencia 2022 la ampliación y 

actualización del banco de calibración de medidores 

la ejecución de un piloto de telemedida para la 

lectura de medidores el estudio para la selección de 

la mejor alternativa ERP empresarial para poder 

integrar no sólo lo que tenemos hoy en día sino las 

futuras adquisiciones del producto metropolitano la 

implementación de la metodología PMP para el 

desarrollo de los proyectos estratégicos de la 

compañía la estructuración del modelo para la 

prestación de servicio de acueducto y alcantarillado 

de la EMB la ejecución del municipio de matanza el 

primer proyecto de obras por impuestos que ya fue 

presentado y avalado por la ERP por el ministerio de 

vivienda y por el DNP y la estructuración de un 

piloto para el servicio de asistencias con recaudos 

la factura en servicios relacionados con plomería 

limpieza de tanques entre otros para poder llevar 

esto a nuestros usuarios por esto damos por terminado 

el resumen de la presentación de mi informe muchas 

gracias. 

PRESIDENTE: muchas gracias doctor Hernán por su 

importante exposición vamos a darle la palabra a los 

concejales que deseen hacer los comentarios frente a 

su informe gestión tiene la palabra la concejal 

marina luego la concejal Silvia luego el concejal 

francisco, no la concejal Silvia la concejal marina 

concejal Felipe concejal francisco concejal Antonio. 

Tiene la palabra concejal Felipe. 

HC. FELIPE: gracias presidente mis compañeros por la 

generosidad permitirme a organizar y hacer muy 

puntual digamos en el informe se detalla el asunto o 

el tema de Santurbán a la casa y específicamente hay 

un antecedente judicial que es el fallo de la vereda 

san Ignacio de 125 familias que creo que es muy 

relevante la medida que le da fuerza vinculante al 

convenio y le transfiere a la producto algunas 

obligaciones que se había firmado digamos de manera 

histórica yo creo que el compañero Nelson Mantilla 

bueno históricamente se había firmado aquí que el 
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respecto de la zona rural él apuntó pues no era no 

tenía ninguna obligación y con este fallo digamos que 

se le da fuerza vinculante y se tiene digamos un 

precedente judicial con el cual se puede decir que si 

hay alguna corresponsabilidad con la zona rural así 

esté afuera del perímetro urbano  entonces en el 

informe no sea un detalle muy específico para 

nosotros poder entender el cumplimiento en específico 

ejemplo de ese fallo de esas 105 familias de la 

vereda san Ignacio pero en general del programa de 

Santurbán a la casa en componente rural pues quisiera 

digamos una información detallada que nos permita 

entender el cumplimiento en específico de ese de ese 

programa por otro lado en cuanto a la información 

contractual quisiera preguntar por un contrato o 

digamos los dos contratos que me parece que hay un 

error en nuestra información precisa dice el contrato 

de la conexión entre la planta Rafael Ardila Duarte y 

la vereda angelinos y se especifica en el contrato de 

obra que tiene avance del 0 por ciento pero el 

contrato de interventoría dice que tiene un avance 

del 10 por ciento pues no entiendo cómo puede pasar 

eso  digamos quisiera tal vez información precisa 

sobre la ejecución de ese contrato ahora es un 

contrato bastante cuantiosos pero digamos un detalle 

que nos permite entender esa esa situación y esos son 

digamos los dos puntos que nosotros nos enfocamos en 

realizar gracias presidente. 

PRSIDENTE: a usted concejal Felipe tiene la palabra 

la concejal Silvia 

HC. SILIVA: presidente por el uso de la palabra bueno 

entonces muy buenos días de Hernán y su equipo de 

apoyo muy buenos días del informe y de la gestión 

algunas cositas empiezo por señalar la página 18 del 

informe donde manifiesta la continuidad del servicio 

del producto en el año 2020 fue del 99.71 por ciento 

entiendo que tal vez es un error toda vez que el 

informe que está exponiendo hoy es del 2021 pero ese 

fue el que nos allegaron de la gestión y del informe 

José si ayudas con unas diapositivas que te compartir 

por favor ahí José por favor si me tiene esta 

diapositiva mire en el informe al 2020 dice 

manifiesta la gestión y ejecución de un contrato de 

consultoría para poner en funcionamiento la unidad de 

investigación y desarrollo entonces de este informe 

no lo menciona y quisiéramos saber qué pasó si está 

funcionando o no está funcionando siguiente 

diapositiva José por favor aquí habla de la de la 

triple-a entonces también en el 2020 nos informa que 

se estaba explorando la alternativa de incorporación 

del servicio de aseo al acueducto entonces también 

que nos informe qué pasó porque no lo no mencionó 

siguiente la positiva José el afecta río de oro 

también nos habla de la PTAR en este informe no nos 
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comunica las acciones que informar qué pasó por qué 

no pues no puede quedar en el olvido acá estamos para 

hacerle el control político correspondiente y 

recordarle que estos puntos también son importantes 

siguiente a positiva en esta diapositiva José no la 

anterior por favor siguiente José siguiente por favor 

en esa bueno aquí quisiera preguntarle qué pasó con 

estos hallazgos de caja menor si ya fueron 

solucionados le solicite entonces que nos envíe y que 

publique en el informe en la página de internet el 

informe de control del 2021 porque en la página no 

está publicado pues por ende nuestra actualizada 

interesante que los concejales y la ciudadanía 

también lo podamos revisar esos son los hallazgos de 

caja menor siguiente la positiva José en la página de 

internet tampoco viene publicado el plan anual de 

adquisiciones de contratación entonces agradezco 

también revisen que se ha publicado en los tiempos 

oportunos para poderle hacer el seguimiento siguiente 

a positiva José bueno esto sí es algo que me llamó 

mucho la atención y no es porque sea el día del 

hombre ni nada de eso pero bueno entonces de este 

contrato que les traigo en este estadio positiva que 

el servicio especializado de inspección seguimiento y 

control a la implementación y mejora continua de la 

seguridad y salud en el trabajo entonces dice que 

vale 310 millones 717 mil 927 en el año quiere decir 

que son casi 26 millones de pesos entonces quisiera 

saber si es que la entidad no cuenta con el personal 

suficiente y en qué consisten como tal ese contrato 

que nos explique ahorita que en el uso de la palabra 

y el siguiente que les traigo y le hacía mención de 

lo el día del hombre porque me llama la atención que 

tres millones de pesos en brownies para la 

celebración del día del hombre me parece pues un 

abuso un poco sin decir que pues que los hombres no 

merezcan esa clase de regalos pero pues 3 millones de 

pesos es mucho y ya una sugerencia final desde luego 

doctor Hernán sin el ánimo de coadministrar pero si 

hacer el aporte propositivo pues toda vez que esta es 

una empresa que le duele a la ciudad y sin faltarle 

pronto el respeto usted su campaña en la campaña de 

la empresa y dice denómina gerente con la gente yo 

considero que es un eslogan un poco narcisista sí y 

que debería ser más bien el título AMB con la gente 

porque por lo menos aquí en esta administración el 

logo en la administración es el gobierno del hacer 

pero la ciudadanía y muchos de los concejales acá ya 

lo tenemos identificado como el gobierno de no hacer 

entonces es interesante también revisar ese tema 

señor presidente por el uso de la palabra muchas 

gracias. 

PRESIDENTE: a usted concejal Silvia tiene el uso de 

la palabra la concejal marina de Jesús Arévalo. 
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HC. MARINA AREVALO: ah bueno gracias presidente, 

presidente desde ya quisiera pedirle un favor que me 

regale más tiempo porque es un ejercicio importante 

que he hecho alrededor de esta empresa que quiero 

compartirlo con el señor gerente y con mis compañeros 

considerarlo 

PRESIDENTE: No le he puesto límite en sus 

intervenciones, no le he puesto límite de tiempo, el 

cronómetro suena a los cinco para que usted tenga 

cuenta cuánto tiempo lleva 

HC. MARINA AREVALO: gracias, muy bien concejal bueno 

empiezo por hacerle una pregunta a usted señor 

gerente yo no sé cómo el alcalde Cárdenas mira la 

gestión de organizaciones tan importantes para la 

ciudad como esta que es la joya de la corona no sé si 

fuera en mi lugar si yo fuera el alcalde con los 

resultados que usted trae hoy después de más de un 

año de estar ahí yo ya lo había dicho apártese del 

cargo porque les voy a mostrar y arrancó por decir 

esto presidente es una falta de respeto que a 

nosotros nos llegue un informe de gestión que no 

traiga los estados financieros consolidados como lo 

señalan las normas internacionales de información 

para particularmente para la contabilidad de 

servicios de organizaciones del sector público no 

vienen los informes financieros usted presenta a toda 

carrera unos indicadores de gestión el informe 

financiero más importante de cualquier organización 

pública o privada es el balance no es el estado de 

pérdidas y ganancias porque es lo que pasó en el 2021 

pero el balance representa la historia de dónde viene 

una compañía y para dónde va y estoy anticipando les 

que si esta compañía sigue como va vamos a perder la 

joya de la corona esto es muy grave tuve y quiero 

decirle al señor gerente cuando una variable del 

mercado es nacional y en este caso mundial que es el 

COVID  19 no se vale esa variable como disculpa 

porque todos los acueductos del mundo se defendieron 

con el COVID 19 nosotros no podemos ser la excepción 

voy a empezar con decirle algunas observaciones 

generales y luego paso a que revisemos los 

indicadores que usted nos trae hoy someros en el 

informe de gestión no alcanzaron no fueron 

suficientes para hacer un debate como se debe hacer 

aquí o un análisis porque no estamos en debate pero 

si frente a esta situación desde ya compañeros 

anticipamos un debate de control político al 

acueducto que vamos a erradicar la proposición y 

bienvenidos los que se quieran sumar a ese debate 

nosotros no podemos permitir que una institución como 

el acueducto que la encontró el ingeniero Rodolfo 

Hernández en cuidados intensivos, la sacó adelante y 

hoy está volviendo a costumbres supuestamente 

costumbres de la politiquería y voy a decirle varias 
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cosas que tienen que ver con esto lo primero que le 

quiero observar es que usted trae una relación de 

cartera que señala únicamente variables de carteras 

sin acuerdo de pago y cartera con acuerdo de pago y 

eso muestra el total de la cartera pero eso dice una 

sola variable yo pregunto a quién de nosotros a usted 

mismo señor gerente su activo más importante no es lo 

que le deben a usted no son las cuentas por cobrar 

que usted tiene pues nosotros la necesitamos por 

edades para saber cómo se está comportando que está 

pasando cuál es la tendencia porque ese más 

entendiendo lo que acabamos de pasar es una 

circunstancia difícil lo otro que quiero señalar es 

que bueno de plan de desarrollo no trajo nada 

absolutamente nada quedamos usted está desconectado 

nosotros quedamos desconectados otro canto a la 

bandera se evidencia hoy que es el plan de desarrollo 

vea la contratación tiene el mayor porcentaje de 

contratación es por invitación cerrada que pasó denos 

una explicación porque con invitación cerrada donde 

está el territorio libre de corrupción la invitación 

pública 0 en el 2020 y solamente 281 en el 2021 eso 

es un indicador que no muestra transparencia es un 

indicador que preocupa invitación directa lo mismo 

una diferencia tiene una diferencia de más de 120 mil 

millones entre lo que muestra la ejecución a 

noviembre en materia de contratación y lo que se 

reporta al día observa de la contraloría tampoco 

puede pasar porque un informe publicado en página 

debe ser un informe que a cualquier parte interesada 

le quede claro no solamente al consejo y usted como 

parte interesadas tiene una muy importante que se 

llama la comunidad los veedores por eso la gente no 

se interesa porque entra esas páginas enredadas va a 

buscar la situación financiera y tiene que dar mil 

vueltas para encontrarla y resulta que así no es 

porque la comunidad merece que esto se resuelva yo no 

sé a usted su equipo de abordo que indicadores usted 

les pida por qué perdón presidente porque es que una 

lectura que uno hace cuando vienen aquí a traer 

informes de gestión dice uno conforme muestra el 

informe de gestión el secretario o el que está al 

frente de la organización así de su gestión porque 

verdaderamente una gestión que exige a su equipo y 

que sobre todo direcciona porque no se trata de 

exigir se trata de liderar se trata de tener en el 

acueducto un líder pro positivo que propenda porque 

la organización gane valor y el señor gerente viene y 

nos dijo aquí que el ebitda había disminuido y que 

eso era mejor señores cuando el ebitda que es el 

indicador más importante por el que se identifica si 

una compañía gana o pierde valor para la compañía 

perdió valor en sus manos esta joya de la corona 

quiero pasar, José si por favor me ayuda a compartir 
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pantalla en la ejecución presupuestal también 

volvemos al problema de siempre casi el 60% de la 

ejecución de gastos de inversión se hizo en noviembre 

ósea perdimos del año hasta octubre y tratamos de 

repararlo en noviembre eso es liderazgo suyo gerente 

eso es si está en manos suyas porque la inversión no 

se puede hacer a última hora la inversión debe ser 

programada en el período que usted administra José si 

por favor me permite compartir pantalla que quiero 

pasar a la segunda parte de la intervención bueno 

mire apreciado gerente usted trajo este cuadrito muy 

resumido yo mediante derecho de petición les solicito 

que me haga llegar a toda la plenaria pues a todo el 

consejo los estados financieros consolidados con 

notas como se hacía antes para poder nosotros hacer 

un estudio porque es que esto es lo que nos 

corresponde como concejales de la ciudad vean ustedes 

compañeros frente a este cuadro que presenta llamó la 

atención usted dijo con mucha alegría que se habían 

aumentado los ingresos usted no puede aumentar 

ingresos sino los deflacta al IPC querido gerente 

luego usted no lamenta los ingresos que usted le 

bajaron porque crecieron en un 4 83 con un IPC del 5 

62 lo único que uno pudiera resaltar decir bueno por 

lo menos mantuvo el valor monetario de los ingresos 

pero ni eso lo logró su organización porque sus 

ingresos según eso están por debajo del índice de 

precio del consumidor asumiendo que con eso nos 

mantenemos porque realmente no lo mantenemos con eso 

pero mire el costo de ventas señores el costo de 

ventas le creció en 7,69 casi 8 por ciento ese valor 

que tengo al lado del 50 es un benchmarking que le 

hice con el acueducto de Bogotá es mucho más difícil 

manejar un acueducto en Bogotá pero le cuento que le 

da ese a que los resultados del acueducto de Bogotá 

le dan sopa y seco al acueducto de Bucaramanga, 

revise el informe de gestión de ellos para que usted 

vea allí qué cosa se hizo y cómo les funciona esa 

estrategia administración y gastos generales 4,65 

gastos miren la ganancia operacional la ganancia 

operacional que muestra es del 0.35 señores ustedes 

montaría en un negocio para que cuya ganancia 

operacional no sea ni siquiera del punto cinco por 

ciento pues es mejor el dinero y meterlo esto lo digo 

figurativamente porque no se puede hacer pero a un 

empresario me diría a mí como gerente si usted me va 

a entregar 0.35 deme la plata y la pongo en un CDT y 

me voy a rascarme la barriga y no me mato en esto 

para ganarme un punto es una ganancia operacional 

otros ingresos no sé a qué se refieren pero los otros 

ingresos de ahí para abajo del punto 35 que yo señaló 

todos los indicadores fueron negativos en todo en 

ingresos financieros gastos financieros desde luego 

otros ingresos otros egresos de ahí para allá se le 
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empezó a desbaratar la ecuación y para llegar a algo 

que usted no lo resaltó la pérdida que tuvo el 2021 

el acueducto de Bucaramanga en un 20,89 no debería 

haberle puesto ganancia neta sino pérdida neta desde 

luego la contabilidad lo contempla en cualquiera de 

las dos cosas pero para la realidad de hoy debería 

ser ganancia no debería ser pérdida neta sino perdón 

ganancia neta sino pérdida neta voy a hacer una 

observación vean ustedes este cuadro señores este 

este de la comparación que le hice con el acueducto 

de Bogotá Bucaramanga perdió puntos en el ebitda 

usted los perdió o sea la compañía perdió valor ahí 

está en su informe el ámbito ha consolidado en 

millones de pesos no tiene el valor si uno no tiene 

comparativos lo presentó solamente 2021 pero no 2020 

y es importante que los indicadores vengan año tras 

año para poder nosotros como consejo de la ciudad 

como junta directiva evaluar lo que está pasando 

PRESIDENTE: concejal mariana lleva 12 minutos de 

intervención 2 minuto más por favor 

HC. MARINA AREVLAO: listo ya va a terminar presidente 

y costos operacionales y gastos de personal y ahí es 

donde tenemos un grave problema 7,05 la participación 

de ese costo y un acueducto como el de Bogotá tiene 

un 6%, el endeudamiento señores con relación al 

ebitda que si bien los señalan usted no puede ser 

superior a 4 qué significa esto significa que tan 

robusto está la compañía para responder con varias 

obligaciones entre otras el endeudamiento pero otras 

también  otra serie de pasivos que pueda tener 

Bucaramanga tenía 1,34 y luego aumentó al 1,5 es 

decir se aleja más de la variable máxima perdón se 

acerca más de la variable máxima que sería crítica 

que es del 4 sabe cuánto tiene el acueducto de Bogotá 

0.05 incremento en ingresos operacionales Bogotá tuvo 

6 y éste tuvo 4.83 que fue el que le señalen yo creo 

que si no le ponemos el ojo a esta joya de la corona 

vamos a encontrar un acueducto muy pronto en cuidados 

intensivos usted se raja como dijera el concejal 

Chumi el alcalde porque él es el que debe responder y 

el que debe un diferente y evaluar la gestión y en 

poco tiempo decir si es pertinente continuar con él 

ahí porque la compañía está perdiendo valor y segundo 

usted señor gerente porque su equipo le funciona 

dependiendo de su liderazgo eso es así de sencillo 

gracias presidente. 

PRESIDENTE: muchas gracias concejal marina tiene la 

palabra concejal francisco Javier González  

HC. FRANCISCO GONZALES: muchas gracias señor 

presidente bueno quiero saludar nuevamente a todos 

los compañeros yo quisiera con el mayor respeto hacer 

algunas precisiones que es en relación con que no sé 

hasta donde nosotros como corporación podamos hacerle 

un debate de control político con los efectos que se 
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tienen al acueducto metropolitano de Bucaramanga creo 

que nosotros no podemos llegar hasta ese punto porque 

es una empresa que lleva 

PRESIDENTE: su micrófono mejore el sonido por favor 

acerque el micrófono 

HC. FRANCISCO GONZALES: gracias señor presidente ya 

me escucha mejor le decía el señor presidente a usted 

y a los compañeros que sería importante con relación 

a lo que señalaba la honorable concejal marina se 

revisara hasta donde nosotros le podemos hacer un 

debate de control político con las implicaciones que 

ello conlleva a la metropolitana de Bucaramanga sería 

muy importante realizar esa revisión y estoy de 

acuerdo concejal marina con que se haga la revisión 

pertinente la información que usted hoy aquí nos 

muestra o nos señala también quisiera en esto de 

pronto referirme a algo que ya lo dije en días 

anteriores en esta plenaria y es que nosotros como 

corporación como digamos administración pública no 

podemos medir a los directores a los secretarios por 

que de pronto las empresas que administran servicios 

públicos como es este caso se puedan pasar por las 

ganancias o dividendos económicos que representan 

porque los fines del estado colombiano no son de 

lucro sino de bienestar público entonces debemos 

enfocarnos un poco más es a mirar cómo está la 

prestación de servicios y ésta se ha ampliado sí sí 

le hemos llegado a más personas y básicamente sí se 

ha cumplido con el fin principal que es garantizar 

que el agua sea un servicio público que le llegue 

pues a más ciudadanos bumangueses mi intervención 

presidente más allá de ello va a referir al señor 

gerente a preguntarle a usted específicamente por en 

cuanto desde digamos de la vigencia pasada ya está se 

ha logrado aumentar el servicio porque sé que el 

alcalde Bucaramanga le ha pedido a usted y lo hemos 

visto en información de esa posibilidad de llegar a 

sitios y a barrios donde antes no se les daba el 

servicio del agua quisiera saber exactamente a qué 

personas a qué usuarios nuevos se ha podido y 

alcanzar con el servicio y especialmente con este 

tema de Santurbán y es mi llamado nosotros no podemos 

seguir y en eso comparto y aplaudo las gestiones que 

ha hecho el alcalde de Bucaramanga y obviamente el 

equipo de gobierno haciendo un discurso desde la 

ciudad de protección al páramo de Santurbán de que 

todos debemos cuidar las fuentes hídricas que así es 

esta es una necesidad que los santandereanos han 

ratificado en varias ocasiones pero sólo nos quedamos 

en discursos por eso me parece doctor Hernán muy 

importante que se nos informe al concejo de 

Bucaramanga de estas inversiones que aprobó la junta 

directiva de las ganancias en su momento que 

entiendan de 8 mil millones de pesos cuántas se han 
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logrado invertir en la región de Santurbán en la 

región de soto norte y específicamente quisiera 

preguntarle doctor Hernán por la posibilidad del 

proyecto de alcantarillado para el municipio de tona 

que ustedes están socializando eso en que va eso 

digamos cuáles han sido las gestiones que se han 

logrado llevar a cabo con la administración de este 

municipio en este momento y lo mismo que sucedió con 

la inversión que se iba a desarrollar o no sé si ya 

se desarrolló en el municipio de california adicional 

que se tiene proyectado en esta región tan importante 

que no solo nos debe doler cuando las multinacionales 

como Minesa en estos últimos días ha indicado que 

vendió un porcentaje a otra multinacional sino 

también nosotros mirar cómo no sólo sacamos a las 

multinacionales de allí sino también como 

reemplazamos y apoyamos la labor social que se debe 

hacer en esta región y quién más que el acueducto 

metropolitano de Bucaramanga que es una empresa de 

los bumangueses para poder representarnos en esta 

labor social en esta importante y delicada región de 

nuestro departamento ese es también inquietud señor 

presidente le agradezco por el uso de la palabra. 

HC. MARINA AREVALO: concedo derecho a réplica por 

favor 

PRESIDENTE: tiene el derecho a réplica concejal 

marina 

HC. MARINA AREVALO: gracias presidente entendido a la 

observación del concejal francisco no le podemos 

hacer control político al acueducto pero sí le 

podemos extender a usted señor gerente una invitación 

para tratar específicamente lo que está sucediendo 

desde el enfoque financiero con esta joya de la 

corona le avisaremos prepararemos la información una 

vez tengamos esto pero concejal francisco lo va a 

hacer a usted una aclaración las empresas sin ánimo 

de lucro no son con ánimo de pérdida no es esta una 

sal pero para la observación que usted hace y yo le 

pregunto frente a la observación suya de qué es una 

empresa social de hacer y díganme con qué se hace la 

misión social no se hace con recursos no se hace con 

plata no necesitamos una organización que gestione 

para poder tener recursos y reinviertan y e incluso 

que dé alcance a otras necesidades que tienen la 

ciudad luego no podemos cómo es posible que tengamos 

un informe que no traiga una cartera por edades que 

no traiga un balance entonces que venimos aquí si es 

importante las cifras no solamente de éstas sino de 

todas y que de excedentes claro que tiene que dar 

excedentes una organización sin ánimo de lucro que no 

excedentes no está cumpliendo su misión esa es mi 

observación 

HC. FRANCISCO GONZALES: presidente 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Francisco 
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HC. FRANCISCO GONZALES: gracias presiente mi réplica 

simplemente no quiero generar controversias concejal 

marina lo hago con todo el respeto con usted es 

simplemente que aplaudo sus análisis que siempre van 

enfocados al tema financiero además porque usted es 

una persona profesional en el área con toda la 

experiencia solamente que hago claridad vuelvo y lo 

digo como lo dije antier, de que los fines del estado 

no persiguen un lucro sí y lo digo solamente de lo 

académico como profesional del derecho en el estado 

lo que buscamos es una satisfacción de los intereses 

públicos y del interés general por eso me parece muy 

bien lo que usted refiere en relación a que se debe 

aclarar el tema financiero será en una invitación a 

una reunión donde se invite al señor gerente que yo 

estoy seguro que lo va a hacer señor presidente para 

que se aclare esto pero mi inquietud o mi aclaración 

o mi llamado respetuoso concejal marina es que esos 

son los fines del estado claro no podemos es perder 

plata desde luego y por eso se debe verificar es que 

aumentemos calidad y cantidad de usuarios 

beneficiados gracias señor presidente 

PRESIDENTE: a usted concejal Francisco tienen la 

palabra concejal Antonio Sanabria. 

HC. ANTONIO SANABRIA: ah gracias presidente por el 

uso la palabra saludar nuevamente a mis compañeros y 

al doctor Hernán y todo su equipo de trabajo pues 

tenemos algunas inquietudes y si vale la pena puedes 

hacer algunos comentarios del pasado, las 

instituciones municipales como el tránsito como el 

acueducto la empresa de aseo de Bucaramanga la 

empresa de bomberos sumidas por la corrupción la 

recibió el ingeniero Rodolfo y hoy nos asiste y la 

preocupación con el acueducto preocupante lo que 

comenta aquí en la compañera Silvia en su 

investigación que gastarse en tres mil millones de 

pesos en un evento en la celebración del hombre ese 

tipo de acciones de verdad que hay que 

reconsiderarlas 3 millones perdón 3 millones de pesos 

unos productos para la celebración del día del hombre 

bueno hay que entrar a prestarle atención a estas 

actuaciones porque lo que dice la compañera marina es 

cierto el acueducto es la joya de la corona de 

nuestro municipio y el concejo de Bucaramanga está en 

toda la obligación compañeros de recibir información 

dado que en la nueva estructura o imagen corporativa 

que dejó diseñada el ingeniero Rodolfo el municipio 

de Bucaramanga tiene el 78.5 de las acciones del 

acueducto entonces por decir algo ayer estuvo aquí la 

directora de la unidad técnica de servicios públicos 

la doctora diana y una de las preguntas que yo le 

hice que seguimiento usted como unidad técnica de 

servicios públicos le ha hecho al acueducto en el 

procedimiento que ustedes vienen adelantando en la 
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instalación de los nuevos contadores digitales 

sabemos y entendemos porque la ciudadanía nos ha 

hecho a nosotros como concejales nos llamen nos 

preguntan concejal es que me llegó y tengo un caso 

puntual le llega la notificación del acueducto con 

fecha 22 de febrero y el 7 de marzo llegan los 

funcionarios del acueducto a la residencia al sitio y 

hacen el cambio del contador quiero mostrarle unas 

imágenes José qué me pasó el ciudadano de los nuevos 

contadores estos son director gerente estos son los 

equipos que están instalando esas las fotos que el 

señor me manda me envía y después me pasa la 

comunicación que es la notificación José mostremos la 

carta que envía el acueducto permítame yo aquí ahí 

está la carta la carta dirigida al usuario y tiene no 

se alcanza a ver en la parte superior tiene la fecha 

de radicado de la puede subir más José la fecha para 

verla aquí estoy viendo la carta tiene fecha de 

radicación, o sea al usuario le llegó el primero de 

febrero y no se alcanza a ver el primero de febrero y 

en el otro archivo ya en el proceso de liquidación le 

hicieron la visita para cambiar el  contador el 7 de 

febrero me dice el usuario que no hubo ningún tipo de 

capacitación de información de socialización el 

contador se lo cambiaron, la doctora Diana nos dice 

que ella no tiene información con respecto al proceso 

que ustedes están adelantando porque ustedes manejan 

información privada yo considero que si es de 

economía mixta pero si nos puede enviar a través del 

correo institucional del consejo municipal toda la 

trazabilidad que está adelantando el acueducto para 

la instalación creo que es una prueba piloto que se 

están instalando no nos va a dar respuesta más 

adelante nos puede enviar toda la información para 

nosotros poder revisar cómo están adelantando ustedes 

este proceso preguntarle igualmente revisando el 

informe la cartera que tiene la institución bajo qué 

modalidad la están desarrollando tienen alguna 

entidad jurídica contratada o los mismos jurídicos 

del acueducto están haciendo este cobro coactivo 

básicamente esas son las inquietudes que tengo sobre 

los contadores electrónicos que nos de claridad cómo 

se están adelantando estos procesos gracias 

presidente pronuncia la palabra. 

PRESIDENTE: a usted concejal Antonio tiene la palabra 

el concejal Nelson Mantilla Blanco 

HC. NELSON MANTILLA: presidente buenos días saludar 

al gerente del acueducto y a todo su equipo de 

trabajo, presidente lo siguiente es que y quería 

solicitar también a parte de mi intervención una 

sesión informal para escuchar una líder de un sector 

de una rural aquí la señora Alis Cadena entonces para 

solicitarles sesión informal presidente 
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PRESIDENTE: aprueban los honorables concejales la 

sesión informal 

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada la 

sesión informal 

PRESIDENTE: vamos a dar la palabra entonces a la 

señora Elis Cadena por cinco minutos. 

ALIS CADENA: alo, bueno muy buenos días para todos a 

los honorables concejales presentes muchas gracias 

concejal Nelson mantilla por darme el espacio y 

saludar a todos los funcionarios del acueducto 

metropolitano de Bucaramanga en cabeza del doctor 

Hernán como ya lo dijeron mi nombre es Alis cadena 

soy presidenta de un sector hermoso como es bonanza 

campestre sector los colorados eso hace parte del 

corregimiento 1 somos sector rural quiero el día de 

hoy expresarles la gran preocupación y el gran dolor 

con el que nosotros desde que adquirimos un predio en 

ese sector en el año 2009 2010 hemos venido con 

inclemencias con el agua porque si bien es cierto que 

han habido personas que han hecho construcciones o 

urbanizaciones que quizá no ha habido no sé ese 

control entonces ellos llegan compra una finca venden 

lotes se llenan los bolsillos y se van nos dejan el 

problema en el sector desde el 2014 vengo liderando 

el sector de bonanza campestre como presidente 

inicialmente eso vi bonanza hoy por hoy la junta 

acción comunal quiero decirles desde mi espacio que 

ha sido difícil que nos ha sacado lágrimas que nos ha 

sacado angustias que nos han agredido quizá porque 

pareciera que nosotros no hacemos nada que no 

gestionamos que no buscamos el concejal nelson 

mantilla con el respeto de los otros concejales 

porque él es de mi sector criado y yo también ya 

tengo un buen tiempo allá en bonanza sabemos la 

problemática tan marcada que ha habido con el tema 

del agua en ese sector también quiero decirles con 

toda la responsabilidad y seriedad con la que siempre 

trabajo que mientras ha estado el doctor Hernán 

frente al acueducto hemos sido escuchados que si 

tenemos la problemática del agua en este momento 

doctor Hernán tenemos 12 días prácticamente del 

sector sin agua porque la poca agua que nos llega 

doctor se va quedando en las partes bajas y como la 

gente de las partes bajas del sector como es 

colorados rosa alta y campestre norte mirador de 

colorados limoncito todos esos sectores hasta que 

ellos no llenan no nos llega a nosotros 

desafortunadamente también tenemos un ingreso muy 

mínimo al sector como es un tubo de tres cuartos por 

esa razón nos llega muy poca el sistema interno lo 

tenemos bien hemos estado también revisando el caudal 

pero el tema es el agua que nos ingresa yo sé y tengo 

la plena fe primero en dios hoy hablaba acá con el 

ingeniero Jairo ya se está haciendo la gestión para 
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poner al día según compromiso acá el del ingeniero 

Jairo y se que el gerente del acueducto también tengo 

que agradecerle al alcalde de Bucaramanga al 

municipio porque siempre hemos sido escuchados y 

quiero me dé comunidad de bonanza campestre 

expresarles el compromiso mío como presidente de la 

junta acción comunal porque siempre lo he hecho y lo 

seguiré haciendo mientras esté al frente de este 

sector decirles que la producto está totalmente 

trabajando para que nosotros tengamos un proceso que 

finalice obviamente con la mejor respuesta o con el 

mejor la mejor ejecución muchas gracias doctor Hernán 

por favor les agradecemos que el día de hoy ojalá ya 

quede la mitigación en el sector sé que así va a ser 

quiero decirle a la comunidad que estoy completamente 

comprometida y que sé lo difícil que es vivir sin 

agua en este momento yo tengo a mi madre de 91 años 

en mi casa y una tía de 74 y no tenemos el líquido yo 

entiendo a mi comunidad y seguiremos trabajando por 

eso gracias concejal menso mantilla por su compromiso 

no sólo de colorado sino de ciudad sé que todos los 

concejales trabajan en lo mismo muchas gracias doctor 

Hernán por la atención por el espacio que me han dado 

el día de hoy y por favor no nos dejen a un lado 

porque de verdad que es traumático que eso nos saque 

lágrimas por no tener el líquido las 24 horas del día 

gracias. 

PRESIDENTE: bueno muchas gracias. hacemos el llamado 

a lista señora secretaria para levantar la sesión 

informal 

SECRETARIA: Marina de Jesús Arévalo Durán 

SECRETARIA: Luis Eduardo Ávila Castelblanco 

HC. LUIS ÁVILA: Presente 

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno  

SECRETARIA: Luisa Fernanda Ballesteros Canizales 

SECRETARIA:  Carlos Andrés Barajas Herreño  

HC. CARLOS BARAJAS: Presente señora secretaria 

SECRETARIA: Jaime Andrés Beltrán Martínez  

HC. JAIME BELTRAN: Presente secretaria  

SECRETARIA:  Luis Fernando Castañeda Pradilla  

HC. LUIS CASTAÑEDA: Presente secretaria 

SECRETARIA:  Francisco Javier González Gamboa 

HC. FRANCISCO GONZÁLES:  Presente señora secretaria 

SECRETARIA:  Robin Anderson Hernández Reyes 

HC. ROBIN HERNANDEZ: presente señora secretaria 

SECRETARIA: Wilson Danovis Lozano Jaimes 

HC. DANOVIS LOZANO: presente 

SECRETARIA: Leonardo Mansilla Ávila   

SECRETARIA: Nelson Mantilla Blanco 

HC. NELSON MANTILLA: presente 

SECRETARIA:  Silvia Viviana Moreno Rueda. 

HC. SILVIA MORENO: presente 

SECRETARIA: Édison Fabián Oviedo Pinzón 

HC. EDISON OVIEDO: presente 
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SECRETARIA: Carlos Felipe Parra Rojas 

SECRETARIA: Tito Alberto Rangel Arias 

HC. TITO RANGEL: Presente 

SECRETARIA: Jorge Humberto Rangel Buitrago 

HC. JORGE RANGEL: Presentes desde el recinto de la 

democracia. 

SECRETARIA: Cristian Andrés Reyes Aguilar 

SECRETARIA: Antonio Vicente Sanabria Cancín 

HC. LEONARDO MANCILLA: señora secretaria leonardo 

mancilla presente 

HC. JAVIER AYALA: secretaria Javier Ayala presente 

HC. LUISA BALLESTEROS: secretaria, de igual manera 

Luisa Ballesteros presente.  

HC. CARLOS PARRA: presente Carlos Parra 

SECRETARIA: señor presidente un respondido a lista 17 

honorables concejales hay fórum decisorio y 

deliberatorio se levanta la sesión informal 

PRESIDENTE: habiendo fórum deliberatorio y decisorio 

se levanta la sesión informal y se da el uso de la 

palabra al concejal Nelson mantilla 

HC. NELSON MANTILLA: muchas gracias presidentes 

incorporados las palabras que comentaba la presidenta 

de la junta de bonanza del campestre doctor Hernán 

gerente del acueducto es el diario vivir de él de más 

de 15 años que tenemos en el norte de la ciudad 

específicamente en esa área colorados Pávlov 

campestre norte el rosal y asentamientos humanos que 

somos vecinos y que ya construyeron y son parte ahora 

vecinos pero que están  en la frontera con el 

corregimiento 1 asentamientos humanos que en este 

momento hay miles y miles de familias que se han 

asentado que de una u otra manera pero ya son parte 

del crecimiento poblacional del municipio y de las 

necesidades yo quiero hoy doctor Hernán de mi parte 

como ciudadano bumangués y concejal hoy me siento 

contento la verdad que lo debo decir la lucha de 

tantos años desde que fui presidente de junta débil 

levantando nuestra voz por la urgente necesidad de 

mejorar la distribución y la presión del agua para 

estas miles de familias hoy me siento contento porque 

concejales porque fui oído por el alcalde Juan Carlos 

Cárdenas he oído porque de enero desde el primer año 

de gobierno me acompañó a ese sector y nos escuchó 

las necesidades tenemos sed tenemos necesidad por 

favor de inversión le doy gracias a esta 

administración y lo reconozco gerente del acueducto 

también a su equipo de trabajo a ese compromiso ya 

ese apoyo suyo doctor Hernán porque la inversión que 

se ha hecho en el cambio de la red de tubería para 

fortalecer agrandar y que haya más presión de agua 

para miles y miles de familias vulnerables del norte 

de la ciudad de mi parte siento que es el deber ser y 

la razón por la que llegué a ser concejal de 

Bucaramanga siento alegría de que hay una planta 
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angelinos que se construyó que lea es una de las 

plantas más modernas de Suramérica en inversión en 

tema 10 del acueducto nuestra joya de la corona eso 

me da alegría me alegría que eso le ha dar calidad de 

vida a tantas personas humildes y vulnerables hoy 

estoy contento también porque veo las obras ya las 

obras están concejales veo que esta administración le 

ha cumplido a los bumangueses en ese aspecto en el 

tema del acceso y mejorar la calidad en el servicio 

del agua hoy se están construyendo en barrios como 

los colorados como el pablot están rompiéndose vías 

para meter la tubería que va a más capacidad y más 

presión que le va a llevar agua a necesidades como lo 

decía don al escalera de bonanza el campestre gerente 

es un reto porque este reto de intensidad y de muchas 

partes concejales del área desde Bucaramanga y de sus 

diferentes de los sectores populares y vulnerables 

decirle que también reconozco que concejales desde 

aquí levantaba mucho la voz pidiendo que porque el 

acueducto que la manga no tenía y no compraba carros 

externa hoy es un hecho ingeniero Jairo Jaimes y 

gratitud reconocimientos que también como parte 

operativa el ingeniero matilla ingeniero Sergio un 

excelente equipo de trabajo porque hoy Bucaramanga 

cuenta con un carro de 20 mil litros para llevar agua 

a los sectores populares a los asentamientos a donde 

hay daños y no les llega el agua mire colorado 

vivíamos 3, 4 días y hasta una semana al final no hay 

duro ver como el ser humano sin agua sin ni siquiera 

para preparar sus alimentos ni para los servicios 

sanitarios es una caos donde hay adultos niños 

enfermos es triste pero hoy vemos y yo reconozco y 

también debo dar las gracias no hago realmente con 

sinceridad espero gerente que se pueda ir con el 

alcalde hoy precisamente están en una feria del 

barrio maría paz norte de Bucaramanga donde se pudo 

legalizar y que son las legalizaciones 

regularizaciones que pueden entrar los servicios 

públicos gas actual calidad de vida y dignidad para 

los conquenses humildes eso lo aplaudo y lo felicito 

hoy están allá también concejales tenemos hoy una 

obligación y los invito a unir esfuerzos van a bajar 

la revisión del plan de ordenamiento territorial si 

saben qué vamos a hacer ahí todos estos asentamientos 

son los presidentes dos minutos que están en este 

momento en el corregimiento 1 sobre todo donde hay 

más asentamientos humanos y que están ya en en la 

línea dentro de lo urbano y lo rural puedan pasar al 

plan de expansión y puedan ingresar concejales para 

que el perímetro urbano el perímetro sanitario le 

llegue a poblaciones como villacarmelo Villaluz 

campestre nogal bonanza campestre y hacia el sur 

concejales hacia al sur hay muchas comunidades 

también que están esperando esa revisión y esa 
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iniciativa y ese trabajo lo está haciendo este 

gobierno el cual de mi parte hay que apoyar porque es 

dar dignidad y calidad de vida y es la razón de ser 

para lo que fuimos electos muchas gracias presidente 

de gerentes yo sé que venimos de un año de pandemia 

un año donde muchos servicios como el agua tuvieron 

que ser dados y subsidiados y si es que no fue un año 

fácil para el acueducto de Bucaramanga espero que 

hayan las razones y los argumentos para sustentar las 

diferentes y solicitudes y preguntas de los 

concejales de mi parte un agradecimiento especial 

gracias presidente 

PRESIDENTE: con gusto concejal nelson mantilla por su 

participación tiene el uso de la palabra concejal 

Danovis 

HC. DANOVIS: gracias presidente por el uso de la 

palabra saludar al frente del acueducto Hernán 

Clavijo bienvenido al recinto de la democracia 

saludar a todo su equipo de trabajo también presente 

en esta jornada son varios temas que quisiera tocar y 

creo yo que voy a empezar por la mayor preocupación 

que tienen los santandereanos que es el páramo de 

Santurbán yo fui uno de los primeros que salió a 

celebrar el anuncio del alcalde Juan Carlos cuando 

dijo que más de 8 mil millones de pesos se iban a 

destinar a diferentes iniciativas sociales y de apoyo 

a la región de soto norte eso fue en el año si no me 

equivoco 2020 le queda un año y siete meses al 

alcalde y todavía no sé qué ha hecho qué va a pasar 

con ese dinero y gerente de verdad que me preocupa 

mucho ese tema porque se comprometieron y nos 

comprometimos toda la región del área metropolitana a 

Bucaramanga a apoyar esa región que de verdad lo 

necesita yo siempre lo he dicho acá o sea la región 

de soto norte ha estado en un abandono estatal 

tremendo y las multinacionales las multinacionales si 

intentan cumplir esa función que debería ser del 

estado entonces pues quiero que también se reafirma 

el compromiso de la producto en cabeza suya en la 

protección del páramo de Santurbán aquí estoy seguro 

que todos los concejales los congresistas que 

llegaron van a estar muy atentos a lo que suceda con 

el páramo y qué acciones está haciendo la 

administración en cabeza suya de verdad del comité 

para la defensa del páramo de Santurbán quiere 

también que se le informe qué acciones se están 

realizando al respecto para la defensa y protección 

del mismo entonces no lo tengan abandonado al comité 

de verdad es importante una articulación con esta 

plataforma ciudadana que lleva más de 10 años dándose 

una defensa jurídica de movilización social en 

defensa del páramo gerente de verdad lo invito a que 

haga también con ellos unas reuniones  unas mesas de 

trabajo porque tiene mucho que aportar en esta 
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protección hay un asunto que está sucediendo el 

barrio brisas de Provenza y granjas de Provenza 

referente a la construcción que hizo el acueducto de 

alcantarillado sí y hay una no sé llamarlo así 

disputa con el EMPAS porque el EMPAS le está cobrando 

a la gente este tema del alcantarillado y el 

acueducto manifiesta que fueron ellos los que se 

construyeron el alcantarillado entonces la población 

pues está muy alarmada porque no sabe qué hacer que 

qué es lo que deben hacer en este caso y obviamente 

sabemos que el EMPAS de una entidad totalmente 

corrompida en manos de la politiquería que el 

municipio creo yo que necesita recuperar, EMPAS es 

una entidad que se necesita nuevamente recuperar las 

redes de alcantarillado de Bucaramanga que no sé con 

cuál se ha hecho yo fueron entregadas a esta entidad 

y que hoy nunca han venido al consejo no podemos ni 

hacerle un control político y ni siquiera invitarlos 

porque no vienen entonces eso también es una 

responsabilidad que le hemos dicho al alcalde de la 

recuperación de las redes de alcantarillado y evitar 

que sucedan estos problemas a quien se le debe pagar 

el tema alcantarillado en este barrio brisas de 

Provenza y granjas de Provenza que nos han dicho la 

comunidad que se encuentran un poco pues asustados 

porque el EMPAS va a cobrarles el acueducto entonces 

para que nos aclare qué va a pasar en este tema y 

también para que nos informe reuniones que ha tenido 

su merced con diferentes alcaldes de la región de 

soto norte con california que ha pasado que meses de 

trabajo llevan a avanzado su parte del acueducto por 

favor porque necesitamos de verdad conocer y pues se 

radicó ya la secretaria tiene el debate de control 

político porque la idea es profundizar con este tema 

porque de verdad no se encienden las alarmas estos 

últimos movimientos de Minesa y luego lo último que 

queremos es que Minesa nos gane de mano y pues queda 

vendido nuestro páramo más en este momento que Duque 

está saliendo y estoy seguro que va a intentar 

negociar a toda costa todo lo que le queda y no 

podemos evitar que debemos evitar que este gobierno  

uribista que tanto daño le ha hecho este país pues 

entregue nuestro más preciado tesoro que es el agua y 

bueno también me sumo a las preocupaciones de la 

tradicional marina en materia pues de todo este 

análisis financiero de la producto gerente de verdad 

hay que cuidar muy bien la joya de la corona 

Bucaramanga que es esta entidad y bueno dos años 

quedan ya gracias presidente. 

PRESIDENTE: con gusto concejal Danovis tiene en el 

uso la palabra concejal Robin 

HC. ROBIN HERNANDEZ: gracias presidente primero que 

todo pues saludar el gerente el doctor Hernán a su 

equipo de trabajo qué muy acuciosamente siempre están 
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trabajando de la mano con usted primero que todo 

puedes decirle doctor Hernán que en el tiempo que ha 

estado usted ahí he visto su presencia en las calles 

me lo me lo han confirmado varios presidentes varios 

ediles y en varias ocasiones he tenido que recurrir a 

usted para que haga estas estos acompañamientos que 

me parecen que desde hace mucho tiempo desde que yo 

estoy inmerso en todo este temas políticos y de todo 

es el primer gerente que he estado muy de la mano 

trabajando con las comunidades y con su equipo de 

trabajo resolviendo en sitio muchas de las 

inconformidades que a veces tienen estas estas 

personas o las comunidades la verdad que sí hemos 

estado por allá en villas del nogal muchas veces en 

toda la comuna 17 también acompañando estos procesos 

entonces realmente pues muy como dice muy respetable 

toda su gestión también importante y como lo decía 

compañero nelson porque pues de eso hace parte mi 

intervención hemos visto que usted ha estado 

trabajando de la mano con planeación revisando el 

tema donde usted piensa a través del POT llegar con 

redes y todo el tema de expansión que es lo que hace 

que la compañía crezca también eso si quisiéramos 

saber que usted nos contará de antemano cómo va ese 

tema que ha trabajado cuáles son las zonas que usted 

ha hoy ha venido explorando y ha venido trabajando 

con el tema ahoritica la revisión del POT con 

planeación y el equipo de trabajo que usted tiene de 

verdad que sí es muy importante compañero nelson 

porque como usted lo decía hay gente que está 

esperando que llegue realmente no de una pila pública 

sino que tengan sus redes individualizadas y esto se 

hará a través de esta revisión entonces quisiera que 

nos contará un poco más de esto gerente y usted pues 

ya tiene muy bien diseñado en un mapa de Bucaramanga 

como cómo es que va realmente a expandir sus redes y 

para que a la gente le llegue realmente un servicio 

de calidad y un servicio óptimo y como lo decía de 

generación 2, 3 días sin que les llegue una gota de 

agua muy triste a esas personas y entonces después 

esperamos que nos cuentes también pues saber qué es 

lo que tiene en el tema de expansión acá en 

Bucaramanga porque es que a veces por ejemplo que 

ella me llegaba una queja allá del barrio la victoria 

donde pues estaban haciendo un hueco y que eran una 

conexión para darle agua a unos proyectos de INACAR 

que no sabíamos y pues no se socializó y unos decían 

que eso era privado otro que era el acueducto hasta 

que pues pude escribir y sé que es un proyecto 

también de expansión para estos estos apartamentos 

quisiera saber a hoy cuantos conjuntos o cuántos 

nuevas construcciones se están haciendo en 

Bucaramanga cuáles de esas es donde realmente el 

acueducto tiene que prestar ese servicio porque sé 
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que es el de cumplimiento y obligatoriedad por parte 

de ustedes prestar este servicio también pues 

quisiera saber doctor Hernán cómo va el tema 

expansión allá con el tema de Lebrija cuánto tiempo 

se va a demorar más cuando realmente esto se va a dar 

porque creo que eso lo están haciendo muy de la mano 

también ustedes y pues como lo digo realmente he 

visto toda la gestión que usted está haciendo y pues 

saber que lo que de pronto está pasando con lo que de 

los estados financieros que hablar a considerar 

marina pues eso de tener alguna explicación y alguna 

respuesta sabemos del trabajo dedicado allá de todo 

su personal para que realmente el acueducto de 

Bucaramanga siga siendo uno de los mejores del país y 

que además de eso pues también nos pueda llegar a 

todos los hogares de Bucaramanga de verdad muchas 

gracias gerente por todo el servicio que se ha 

prestado 

HC. DANOVIS: presidente me deja por favor pasar una 

pregunta que se me pasó rápida 

PRESIDENTE: con gusto concejal Robin por el uso de la 

palabra tiene un 30 segundo para la pregunta 

HC. DANOVIS: señor gerente se me pasó una pregunta 

aquí y es referente al análisis químico de la cuenca 

alta del río Suratá si es posible hacernos llegar a 

que al contener un informe de los últimos tres meses 

de la cuenca alta del río Suratá porque nos han 

llegado mensajes de la calidad del agua que le está 

llegando a los bumangueses no es la más óptima 

entonces para pues salir de cualquier manto de dudas 

si es posible hacer y al llegar al consejo ese 

análisis físico-químico de la cuenca alta del río 

pues para conocer qué calidad de agua estamos 

consumiendo aquí en la ciudad de Bucaramanga gracias  

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra concejal 

Carlos Barajas 

HC: presidente para una moción 

PRESIDENTE: cual es la moción 

HC: es que está la presidenta de la junta de acción 

comunal del barrio villas del nogal comuna 11 que 

solicita una sesión informal para tocar los temas 

correspondientes a pila pública 

PRESIDENTE: como le comenté ahorita concejal le dije 

que 10 minutos después de la participación del 

concejal Barajas y le damos la sesión informal a la 

señora 

HC. CARLOS BARAJAS: presidente muchas gracias por el 

uso de la palabra gerente usted y la responsabilidad 

de administrar vida porque el agua indiscutiblemente 

y aquí yo creo que ninguno está en contra lo que digo 

es que el agua es fuente de vida por muchos años este 

porque cuando nosotros cogemos un micrófono esto nos 

toca que un espejito aquí y poner el retrovisor por 

muchos años le pedimos a varios gerentes que lo 
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antecedieron a usted que llevará agua que llevará 

vida la gerente y mi respeto a ella por ser mujer 

pero gracias a Dios se fue el acueducto Zoraida no 

para entrar al acueducto tocaba a ser un vía crucis y 

pagar una novena para poder entrar al acueducto hoy 

no solo Carlos barajas y estoy seguro que muchos como 

me lo han contado entran al acueducto y sin necesidad 

de una credencial y simplemente se anuncian y entran 

a Zoraida tocaba pedirle cita de 15, 20 días y ella 

la dejó la administración anterior y fuimos a pedirle 

una pila pública y la respuesta fue es que eso no 

está en el marco de mis competencias y usted de 

gerente usted con su equipo de trabajo con la 

ingeniera Liliana es que se llama le ha llevado pila 

pública yo creo que ha mejorado la dignidad humana o 

con esto que es un principio universal a más de tres 

mil familias y se los puedo nombrar entre otras 

granjas, Villarreal, barrio nuevo, santo ángel luz de 

salvación lo que se está haciendo en granjas de 

Provenza eso se llama calidad de vida y no tuvieron 

que hacer la novena san Benito diferente simplemente 

vieron que tocarle la puerta a su espacio y usted 

abrió y se fue para los barrios en compañía este 

servidor o en compañía de presidentes de junta o de 

líderes sociales y allá a esos asentamientos hoy 

pueden decirlo con gran dignidad y alzando la voz que 

gracias a la gestión del acueducto metropolitano de 

Bucaramanga pueden abrir la llave a cualquier hora 

del día y les llega agua no como ocurría en el 2019 

2018-2020 que tocaba que recoger el agua a las 3 de 

la mañana o a las 4 porque sólo tenían una hora de 

agua al día y eso hay que reconocerlo y válido los 

reclamos que se han hecho aquí pero también hay que 

dejar claro que es que usted y recibió un acueducto 

un poquito desordenado y usted está arreglando la 

casa y eso también toda contarlo aquí porque las 

verdades a medias se convierten en mentiras yo quiero 

reconocerles trabajo el acueducto no a usted solo 

sino a su equipo porque salen a los barrios llegan a 

donde la vía no está pavimentada llegan a hablar con 

él el presidente con el líder del barrio y sobre todo 

buscan soluciones y eso es lo que hoy los intereses y 

en ese trabajo que se está haciendo con Diana Valeria 

y con augusto Tobón porque son entidades que deben 

articularse en sus funciones y en sus soluciones para 

poder resolver le una necesidad colectiva a familias 

que hoy claman soluciones que por muchos años las 

pidieron algo que usted lo ha planteado en las 

múltiples visitas que hemos hecho a su despacho y en 

las caminatas que hemos hecho por los diferentes 

sectores de Bucaramanga y en las ferias 

institucionalizados donde el acueducto hace presencia 

y es que si el acueducto pudiera manejar concejal 

Rangel también el alcantarillado de Bucaramanga y de 
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ojalá del área otro gallo cantaría porque es que el 

alcantarillado también se convierte en un servicio 

esencial y si no hay red de alcantarillado no podemos 

llevar agua y entonces a la EMPAS toca rezarle una 

novena de san Benito sino como 20 para que conteste 

una petición porque allá lo que es un fortín político 

una maquinaria de esos clanes que mis compañeros han 

denunciado por tantos años y entonces a la EMPAS toca 

que depender de sus caprichos políticos y si estamos 

o no en la esfera política de ellos ayudan con el 

trazado el alcantarillado y conozco varios sectores 

en donde se ha negado la red de alcantarillado tal 

vez por intereses políticos por eso quiero decirle 

gerente que usted debe seguir con ese propósito de 

que el acueducto metropolitano de Bucaramanga tenga 

la administración del alcantarillado también ese es 

un propósito que usted le llevará a Bucaramanga y en 

los 400 años de nuestra ciudad bonita debe ser 

nuestro regalo para no seguir dependiendo de las 

acomodaciones políticas que se tengan en la empas y 

usted tiene el interés tiene la idea pero sobre todo 

tiene la voluntad de una ciudad que clama mejor 

calidad de vida desde el alcantarillado desde llevar 

agua yo quiero pedirle que reparemos es pendiente 

histórico hay como hay voluntad política hay voluntad 

social pero sobre todo hay voluntad administrativa y 

si nos ponemos las pilas el acueducto metropolitano 

Bucaramanga concejal Fernando podría también 

administrar nuestro alcantarillado y estoy seguro que 

con eso que dijeron ahorita la expansión lograríamos 

llevar calidad de vida no sólo a tres mil familias 

que se ha llevado en su administración sino a muchas 

más familias y estoy seguro que la ciudad lo 

agradecer y Dios va a bendecir el producto porque 

nosotros tenemos como lo dijeron ahorita la joya de 

la corona claro que sí o la joya de la corona no la 

quisieron destruir con una gerente que no atendía que 

se creía de la inquisición allá en la punta edificio 

de Majestic y ni siquiera una citaba por eso 

diferente mi reconocimiento a su gestión hay mucho 

por mejorar en el producto claro que sí pero estoy 

seguro que usted lo está mejorando y está mejorando 

para que la producto siga haciendo los bumangueses 

para que los productos siga siendo nuestro y lo que 

aprobó el consejo de Bucaramanga en Enero los 

subsidios para los estratos 1 2 y 3 el acueducto con 

el superávit asumió un costo y eso no se dice en el 

consejo y aquí en la comedia sobre una 

responsabilidad para que muchas familias que fueron 

afectadas por la pandemia que la difícil situación 

económica que viven usted y siguió manteniendo junto 

con el consejo el subsidio para que le sigamos 

apoyando en ese pago del acueducto de Bucaramanga por 

eso mil gracias por esa gestión sigamos adelante 
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desde el Concejo de Bucaramanga todo el apoyo para 

que muchas familias de Bucaramanga puedan seguir 

abriendo la llave y recibiendo una fuente de vida 

presidente por el uso la palabra muchas gracias 

PRESIDENTE: con gusto con señal Carlos Barajas. 

Honorables concejales aprueban sesión informal señora  

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada la 

sesión informal por los honorables concejales 

PRESIDENTE: gracias señora secretaria. Señora Mélida 

tiene el uso de la palabra por cinco minutos 

SRA. MELIDA: muy buenos días y ya casi tardes para 

todos darle los agradecimientos a los concejales de 

Bucaramanga en este día pues hasta hace unos minutos 

me enteré que estaba el gerente del acueducto Mélida 

herrera como presidenta del barrio villa del nogal de 

la comuna 11 de Bucaramanga he venido presentando al 

acuerdo de Bucaramanga algunos derechos de petición 

porque mi barrio hay un total de 3.000 personas son 

650 viviendas en esas 3.000 personas tengo un censo 

de adulto mayores bastante grandecito este día le 

quiero decir a los señores concejales por favor me 

colaboren aquí con el gerente del acueducto que está 

haciendo presencia en estos momentos y escuchen 

nuestro clamor del barrio villa del nogal en el mes 

de diciembre el día 30 de diciembre de 2021 presenté 

un derecho de petición diciendo que nuestro barrio se 

incrementó la población le estoy haciendo este 

requerimiento en esta petición que necesitamos una 

pila pública para que nos den unos medidores 

individuales porque nuestro barrio es demasiado 

grande y la verdad que tenemos sectores donde hay 

mucha población de niños y adultos mayores el derecho 

a la vida el derecho a los servicios públicos la 

respuesta que me dan no solucionan nada nos duramos 

3, 4, 5 días que no nos llega el agua porque esa pila 

pública ya no nos abastece a toda la comunidad de 

nuestro barrio villa del nogal señores concejales les 

pido muy respetuosamente y aquí al señor gerente del 

acueducto y a sus funcionarios por favor pongan la 

mano en el corazón y necesitamos es que nos coloquen 

otra pila pública porque todos los días la comunidad 

me dice la presidenta no gestiona no gestiona pero es 

que no yo les digo yo no soy la que tengo el lapicero 

de la comunidad queremos hacer una huelga y ya se 

está promoviendo con el comité de emergencia que cree 

en el barrio ya está totalmente constituido hacerle 

una protesta qué pena con el gerente del acueducto 

pero a veces nos toca irnos por otra vía porque es 

que la gente ya no aguanta ahora la pasada ola 

invernal se nos se nos fueron varios viviendas a dios 

gracias tuvieron fue pérdida materiales y no pérdidas 

humanas si nuestro barrio no lo declaran cada 

calamidad pública pero no es una excusa porque a 

estos sectores allí no les está llegando ni gótica de 
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agua de esa pila pública por favor señores concejales 

y al señor gerente del acueducto que por favor mande 

a revisar ese medidor del agua o con lo que nos por 

favor otro medidor de agua llamado pila pública 

porque la verdad los baños esos sanitarios de estas 

viviendas estos días que estaba visitando los hogares 

con gestión de riesgos de alcaldía de Bucaramanga nos 

hemos dado de cuenta que esos baños de dónde va a 

sacar la gente agua para echarle a sus sanitarios así 

causándoles una emergencia sanitaria les damos yo de 

verdad señor diferente el acueducto necesito que por 

favor nos colaboren o amplían las redes o nos colocan 

por favor otro medidor de agua llamado pila pública 

lo que decía el concejal Danovis es muy cierto acerca 

de la empresa de alcantarillado EMPAS también estamos 

pagando 6 millones 500 mensuales en el recibo del 

agua por medio de esa pila pública nos hacen el cobro 

de alcantarillado jamás nos han hecho una inversión 

ahorita con esa calamidad pública que hizo ese 

aguacero que cayó tan fuerte se nos llevó la tubería 

y están todas esas aguas negras por fuera causando 

nos una afectación ambiental a nuestro barrio villa 

del nogal de la comuna 11 de Bucaramanga darle los 

agradecimientos consejo de Bucaramanga por favor 

ayúdenos y al señor gerente del acueducto puede ser 

muy formalmente la verdad que el atendido a vez de 

los llamados pero no veo soluciones palabras pero 

hechos nada muchas gracias para todos y bendiciones 

PRESIDENTE: con gusto señora Mélida señora secretaria 

hacemos la llamada a lista para levantar la sesión 

informal 

SECRETARIA: llamado a lista. marina de Jesús Arévalo 

Duran. 

HC. MARINA AREVALO: Presente  

SECRETARIA: Luis Eduardo Ávila Castelblanco 

HC. LUIS ÁVILA: Presente 

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno  

SECRETARIA: Luisa Fernanda Ballesteros Canizales 

HC. LUISA BALLESTEROS: Presente 

SECRETARIA:  Carlos Andrés Barajas Herreño  

HC. CARLOS BARAJAS: Presente  

SECRETARIA: Jaime Andrés Beltrán Martínez  

SECRETARIA:  Luis Fernando Castañeda Pradilla  

HC. LUIS CASTAÑEDA: Presente secretaria 

SECRETARIA:  Francisco Javier González Gamboa 

HC. FRANCISCO GONZÁLES:  Presente señora secretaria 

SECRETARIA:  Robin Anderson Hernández Reyes 

SECRETARIA: Wilson Danovis Lozano Jaimes 

HC. DANOVIS LOZANO: presente señora secretaria 

SECRETARIA: Leonardo Mansilla Ávila 

HC. LEONARDO MANCILLA: Presente   

SECRETARIA: Nelson Mantilla Blanco 

HC. NELSON MANTILLA: presente 

SECRETARIA:  Silvia Viviana Moreno Rueda. 
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HC. SILVIA MORENO: presente 

SECRETARIA: Édison Fabián Oviedo Pinzón 

HC. EDISON OVIEDO: presente 

SECRETARIA: Carlos Felipe Parra Rojas 

HC. CARLOS PARRA: Presente 

SECRETARIA: Tito Alberto Rangel Arias 

HC. TITO RANGEL: Presente 

SECRETARIA: Jorge Humberto Rangel Buitrago 

HC. JORGE RANGEL: Presente  

SECRETARIA: Cristian Andrés Reyes Aguilar 

HC. CRISTIAN REYES: Presente 

SECRETARIA: Antonio Vicente Sanabria Cancín 

HC. LEONARDO MANCILLA: presente 

SECRETARIA: señor presidente 16 honorables concejales 

respondieron a lista por lo tanto hay quórum 

decisorio deliberatorio se levanta la sesión informal 

PRESIDENTE: gracias señora secretaria. Habiendo 

quórum deliberatorio y decisorio se levantó la sesión 

informal tiene el uso la palabra la concejal luisa 

ballesteros 

HC. LUISA BALLESTEROS: gracias presidente por el uso 

de la palabra quiero empezar mi intervención dándole 

continuidad al tema más importante que hemos tenido 

el día de hoy y es con respecto a los indicadores y a 

las cifras que hoy no nos muestra su informe de 

gestión señor gerente comprendo yo escucho las 

apreciaciones del concejal Carlos barajas y otros 

concejales que hoy quieren celebrar su gestión y me 

gustaría hacerlo porque eso no nos conviene solamente 

a nosotros como concejales sino a una comunidad en 

general que los resultados fueran los mejores si 

vamos hoy a evaluar una gestión de la anterior 

gerente que le entrega a usted su puesto su gerencia 

se debe hacer de una manera técnica y desde la 

información y hoy no lo podemos hacer porque no 

contamos con estados financieros ni mucho menos con 

un balance que es el que realmente nos permite desde 

una manera objetiva e imparcial de poder ver revisar 

el panorama en general de lo que ha sido el 

transcurso y la continuidad de la gerencia y los 

resultados que lo más importante desde el acueducto 

esa institución el acueducto metropolitano 

Bucaramanga fue rescatado de la corrupción fue 

rescatado de los resultados negativos que se han 

venido que habíamos venido recibiendo los ciudadanos 

durante muchos años donde se generó una utilidad de 

70 mil millones de pesos y hoy en su informe no 

registra que el corte que usted hoy nos menciona en 

este consejo hay casi una pérdida de ocho mil 

millones de pesos entonces veo que los indicadores 

financieros si son importantes y así sea el objeto 

del acueducto con una inclinación social hoy aquí 

como mesa directiva debemos revisar cuáles son los 

indicadores cuáles son los resultados y en esos 
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momentos prender una alarma porque se está 

visualizando por medio de su informe que tenemos una 

pérdida de casi 8 mil millones de pesos además de 

esto sigamos la parte de la contratación y lo quiero 

nombrar porque el alcalde desde su día desde el 

primero de enero del día de su posesión siempre ha 

usado el micrófono para decir que él va a ser el 

dirigente de una administración transparente y por 

eso se hizo elegir por la continuidad y por la 

administración que venía ejerciendo el ingeniero 

Rodolfo Hernández y esa fue la promesa de valor que 

le dio a la ciudad si revisamos el acueducto y 

revisamos el tema de contratación vemos que no es 

alusivo a esta gran promesa porque le faltaba la 

transparencia que tanto pregona la administración 

hacia los ciudadanos con respecto a la contratación 

que es uno de los factores más visibles y uno de los 

de los radares que tiene la comunidad entre ceja y 

ceja porque se ha visto que por ahí es una de las 

fugas del presupuesto público tenemos que para la 

contratación del 2021 el 82 por ciento fue con una 

contratación por invitación cerrada y sólo el 2.8 por 

ciento por una contratación pública teniendo en 

cuenta que el año pasado la contratación pública fue 

el 0 por ciento si estoy mal o ley mal le agradezco 

que me lo aclare por otro lado el plan de desarrollo 

tampoco vemos ninguna una conexión de actividades y 

metas no sé si de pronto faltó incluirlas en el en el 

informe puede ser pero no vemos ninguna conexión de 

las actividades que tiene el acueducto con respecto 

al plan de desarrollo y por último vamos ahorita a 

radicar un derecho de petición por la secretaría del 

consejo hacia el acueducto para que nos indique qué 

tipo de tecnología se está usando en el acueducto en 

prueba de los contadores digitales porque también me 

genera una preocupación no sé si usted sabe lo que 

está pasando con el alumbrado público pero lo que 

menos queremos es que sea la misma tecnología que se 

está usando de la misma manera que se está usando el 

tema del alumbrado público porque sí es cierto que es 

uno de los planes o los proyectos que se tiene como 

el acueducto que es modernizar por contadores 

digitales los contadores que ya cuenta la comunidad 

pues quisiera saber si la comunidad conoce de esto si 

se han hecho capacidad de socialización es si se han 

realizado realmente cómo lo van a pagar quién va a 

pagar quién va a asumir este costo porque cada vez 

que se ha tratado de hacer una actualización o un 

cambio no lo digo del acueducto sino principalmente 

desde los contadores de energía siempre lo que es lo 

que ha recibido la comunidad es un aumento y ahí 

dónde viene la cantidad de peticiones y de quejas 

entonces cuál va a ser ese mecanismo de solución que 

ustedes van a tener a los ciudadanos y sobre todo que 
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cuando se les nos toca el bolsillo es donde se van a 

aprender las alarmas y hay muchísimas personas no 

puedo decir que todas porque tiene derecho pues 

encuesta en todas las comunas no tienen conocimiento 

de este tema que está hoy evaluando el acueducto 

entonces básicamente necesitamos saber qué tecnología 

se está usando y cuáles son las pruebas que se han 

hecho en laboratorio para esto gracias  

PRESIDENTE: un gusto concejal luisa tiene el uso de 

la palabra concejal Jorge Rangel 

HC. JORGE RANGEL: muchas gracias presidente saludó a 

la policía nacional todos los presentes que están acá 

del acueducto honorables concejales y los que están 

de manera virtual yo quiero empezar la intervención 

presidente tocando temas que dijo el concejal Robin y 

el presidente Carlos Barajas va a esperar que el 

director. Bueno entonces presidente retomando la 

línea que quería decir es acá muchas veces nos dicen 

que cuando felicitamos al funcionario por ser una 

persona cercana a la comunidad por ser una persona 

diligente y demás está mal porque ese es el puesto 

que debe hacer un funcionario público y un servidor 

público pero es que muchas veces hay personas en esos 

cargos concejal Chumi que no son con esa ocasión en 

el caso pues de usted doctor Hernán sí como lo es el 

concejal Rubén el presidente Carlos Barajas es una 

persona que si tiene esa vocación del sentido social 

y el acueducto desde que usted está ahí tiene más 

presencia en la ciudad de Bucaramanga sobre todo en 

los sectores vulnerables y es algo que sí digamos que 

debo recalcar como lo hicieron mis demás compañeros 

lo he visto en las ferias institucionales en el cual 

nunca vi ningún gerente el acueducto cuando se pidió 

una cita y demás digamos las respuestas oportuna y 

óptima por parte del acueducto y los compañeros 

quizás en la labor social que hago y en esos barrios 

tan vulnerables sobre todos los asentamientos que hay 

muchos problemas de agua de pilas públicas o que no 

existe nada cuando me toca en ese tema siempre 

pregunto ya habló con el acueducto y todos han dicho 

sí o sea el contacto con la comunidad está que en uno 

está más avanzando bien en otros no hay ninguna 

solución como como hemos escuchado aquí en las 

sesiones informales y eso es lo que bueno es lo que 

hay que mejorar el tema social que está haciendo el 

acueducto es algo que aplaudo pero que a la vez me 

preocupa en qué sentido se creó una fundación y eso 

está bien porque muchas veces cuando llegamos por 

ejemplo a los asentamientos el acueducto no puede 

invertir porque no es legal sí pero por medio de esta 

fundación si se podría llegar a hacer un beneficio a 

esas comunidades sobre todo es lo que yo quiero pedir 

es el tema de los baños en los asentamientos por 

ejemplo villas de Claveriano tenían los baños 
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comunales que eran tres baños para más de 500 

personas en una lluvia una ola invernal eso se cayó y 

hoy tienen un baño para 500 personas ahí estuvo 

presente la fundación mica les hicieron una labor 

social les hicieron unos baños y un tema de lavado 

para que puedan lavar la ropa allí entonces eso es 

una petición que le diría que puede hacer desde la 

fundación que se concentre en eso en los 

asentamientos a ver cómo les soluciona el tema de los 

baños porque es que la alcaldía no puede invertir no 

puede invertir el acueducto entonces el sector 

privado tampoco llega ya como le solucionamos un 

problema digamos como un diario de esas personas en 

asentamientos y que mejor que lo pueda hacer esa 

fundación que me gustó el énfasis que le dieron que 

es todo lo que es protección del medio ambiente 

porque no tiene sentido que la reducto de una 

fundación con sentido social y haga lo mismo de otras 

fundaciones sino que el énfasis y el enfoque sea la 

protección del medio ambiente y sea apoyar todo lo 

que lleve a la protección del agua y el medio 

ambiente y eso a los que nos duele el sentido social 

y vivimos haciendo eso lo recalcamos y lo entendemos 

pero que hay que blindarlo gerente en qué sentido es 

que las fundaciones se prestan para miles de cosas de 

corrupción sobre todo entonces hoy no dudo de usted 

pero cuando usted no esté en ese cargo y qué tal esto 

se los va a tomar la politiquería qué pasa con esa 

fundación que imagino yo que va a tener muchos 

recursos entonces esa fundación tiene que quedar 

blinda para que nunca veamos aquí un escándalo porque 

es que la producto lo quiere la ciudadanía sería muy 

triste ver que la fundación de la producto se presta 

para corrupción después de luego como que blíndelo 

muy bien en esa parte contractual para que no pase 

esto y sobre todo enfoques y en el tema de los baños 

en los asentamientos que es algo que piden mucho en 

pilas públicas se lo que están haciendo importante 

los ángeles y yo creo que ese es el ejemplo que hay 

que meterle el acelerador en diferentes asentamientos 

y va a remunerar de la ciudad en el portal de los 

ángeles james hay pila pública pero cuál es el 

problema la pila pública había vida pública el 

problema es que cuando se compra cuando llega el 

recibo pues lo tiene que pagar digamos la agrupación 

de casas que tiene esa pila pública pero el concejal 

Chumi y concejales de la liga están acá presentes 

cuando de esas casas sólo pagan pongamos que son 50 

sólo pagan 20 y las otras 30 no le que al problema 

los que sí están pagando por el uso de todo el agua 

para las 50 casas por eso siempre lo mejor será la 

formalización y la legalización y eso es lo que 

quieren en ese caso por tan de los ángeles y otros y 

otros asentamientos entonces el acueducto está 
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logrando hacer esa legalización esa formalización 

desde que usted está ahí incluso le dice señor 

usuario a guste la comitiva o le vale tanto con el 

acueducto y se lo diferimos a 36 cuotas que es lo que 

entiendo que están haciendo pensaba yo que las cuotas 

lo hacían sin interés pero me dicen que si hay un 

interés pero que es un interés bajo quisiera 

preguntar cuánto es ese interés porque no lo conozco 

y si quisiera hacer esa petición de que ojalá no 

hubiese o por lo menos un año sin interés y el resto 

sí pues porque son obviamente personas vulnerables y 

acceder al agua es algo vital y un tema importante es 

que ese es el camino correcto o sea como lo está 

manejando usted yo creo que así es que logramos más 

usuarios y más ingresos al acueducto y sobre todo 

pues estamos el uso vital del agua a las comunidades 

que es tanto lo que se requiere algo que me han dicho 

los usuarios que yo creo que la única queja que 

escuchado en los barrios que visitaba Bucaramanga es 

que no se está haciendo la lectura del medidor 

mensual como si los hacen los otros prestadores de 

servicio ya que el acueducto demora dos meses para 

hacer un medidor para hacer la medición y los otros 

servicios que cada mes incluso creo que eso le costó 

una sanción por parte de la superservicios no sé si 

fue en pandemia además como de 400 y pico de millones 

pues no sé si ya lo solucionaron o lo están 

solucionando porque es algo que digamos en prestación 

y calidad de servicio es lo que escuchado y aquí que 

puedo la oportunidad decírselo pues yo creo que tiene 

que mejorarlo y quiero cerrar la intervención con lo 

que decía la concejal marina en el sentido de que 

cuando hablé con el alcalde hace tres meses sobre 

sobre el acueducto el visión a el acueducto y le 

comparto esa visión es el aplauso en que tiene que 

ser una empresa de un cara manga que le aporta a 

Bucaramanga en x y sentido puede ser que desde la 

fundación pueda invertir como acueducto pueda hacer 

intervenciones que mejoren la calidad de los 

bumangueses así como tiene Medellín EPM y demás pero 

entonces me uno a lo que está diciendo la concejal 

marina y ellos entonces cuando el alcalde me dice eso 

dice que todas las ganancias que está teniendo el 

acueducto el alcalde no ha querido digamos que 

invertir las en la ciudad sino reinvertirlas en el 

acueducto en aras de potencializar la empresa y que 

cuando él se vaya a esta alcaldía el acueducto 

facture lo que nunca ha facturado de manera positiva 

en lo que lleva al acueducto para que así deje un 

legado él como alcalde de tener un rubro de inversión 

diferente a los 100 mil millones que tenemos anuales 

de libre inversión porque es que con 100 mil millones 

no vamos a cambiar a esta ciudad nunca y apunta de 

préstamos y si no tienen gestión a nivel nacional lo 
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vamos a ver grandes horas es esa visión es la que le 

entendía el alcalde y se la aplaudo completamente y 

yo quiero preguntárselo este director si eso es lo 

que se está haciendo que tengo entendido que si es 

así por eso se reinvierte para en dos años o en un 

año no sé eso tendrá esa visión o en cinco se va a 

tener una mayor cantidad de pesos con esa reinversión 

que se está haciendo es como lo que los puso la 

concejal marina se estaría o sea esa visión que me 

compartieron nos está dando y yo quiero tener esa 

claridad pues para ver qué es lo que pasa y esos 

serían los temas presidente muchas gracias de nuevo 

el gerente le aplaudo que usted esté en los barrios y 

demás y así es que de verdad la producto ha venido 

cambiando mi percepción y opinión y yo sí comparto 

esa visión que tiene el alcalde frente a lo que de 

verdad debe hacer como empresa para la ciudad no ser 

un gasto como lo de Metrolínea y en cambio el 

acueducto si puede aportar muchas gracias recientes 

PRESIDENTE: con gusto concejal Jorge tiene el uso de 

la palabra concejal tito, pero no lo veo conectado 

concejal Chumi tiene el uso la palabra 

HC. CHUMI: presidente muchas gracias reiterar el 

saludo para los compañeros honorables concejales de 

la ciudad de las diferentes bancadas para los 

ciudadanos que aún siguen la plenaria para la 

gloriosa policía nacional que siempre nos acompaña 

para los funcionarios del acueducto metropolitano de 

Bucaramanga y por supuesto para el doctor Hernán 

Clavijo para Mélida herrera líder presidenta de 

villas del local y para todas y todos los que les 

llega a este mensaje presidente muy atento escuchando 

no solo el informe del señor gerente sino también las 

diferentes intervenciones de mis compañeros 

concejales de la ciudad y debo dejar constancia en 

esta plenaria la preocupación que existe en este 

concejal y que creo algunos la han compartido de lo 

expresado por mi compañera honorable concejal marina 

de Jesús Arévalo creo que hoy marina Jesús ha hecho 

una exposición muy bien presentada a esta corporación 

en donde enciende las alarmas que por supuesto yo 

espero doctor Clavijo en su capacidad hoy nos 

responda de esas inquietudes que alarman no sólo a 

los concejales sino a la ciudad de Bucaramanga como 

quiera que ya hasta la saciedad lo han expresado 

estamos hablando de la joya de la corona más de 104 

años de historia del acueducto metropolitano de 

Bucaramanga atendiendo a más de un millón de 

habitantes del área metropolitana de Bucaramanga 

girón y florida nos deben llamar a la preocupación 

que no me existe hoy luego de escuchar a la honorable 

concejal marina de Jesús Arévalo que expone de manera 

contundente bajo un estudio preciso que hoy puede 

estar en riesgo los estados financieros del acueducto 
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metropolitano de Bucaramanga y esa exposición no es 

menor señor gerente señor presidente y honorables 

concejales a quienes hemos nacido en esta ciudad y 

quienes hoy tenemos que defender los intereses de 

Bucaramanga nos debe llamar a la reflexión y 

esperamos que de manera contundente hoy el gerente 

sea capaz de desmenuzar cada una de las apreciaciones 

de la honorable concejal marina de Jesús Arévalo y 

debo decirle honorable concejal Rangel y algunos 

compañeros que han expresado sobre esa situación que 

hoy al que hay que reconocerle un legado se llama al 

ingeniero Rodolfo Hernández lo dijo de manera 

tangencial la compañera concejal luisa Fernanda 

ballesteros antes de Rodolfo Hernández el acueducto 

metropolitano de Bucaramanga era secuestrado por la 

politiquería y la corrupción hacía en lo que él se le 

daba la gana con esta importante empresa de los 

ciudadanos yo recuerdo que en calidad de periodista 

denunció de manera constante como los anteriores 

alcaldes a Rodolfo Hernández utilizaban el acueducto 

metropolitano de Bucaramanga para pagar favores 

politiqueros allí encontrábamos nóminas enteras de 

burocracia de politiquería de la ciudad eran 

manejadas de bolsillo esta entidad de tan alta 

prestancia para los bumangueses y llegó el ingeniero 

Rodolfo Hernández y fue el honorables concejales para 

que la ciudad lo sepa quien llevó a implementar el 

gobierno corporativo al acueducto metropolitano de 

Bucaramanga y yo sí quiero hoy honorables concejales 

salir en defensa no sólo de ese legado de Rodolfo 

Hernández que es el que hoy le permite a usted 

gerente y le permite este alcalde hacer cosas 

importantes desde el acueducto por esta ciudad es 

precisamente ese gobierno corporativo el que blinda a 

la entidad acueducto metropolitano de Bucaramanga y 

si no quién sabe cómo sería hoy el acueducto ya lo 

mejor la habrían privatizado si hubiese continuado en 

manos de la de la politiquería y quiero igualmente 

honorables concejales señor presidente dejar en las 

plenarias de esta corporación que sí reconozco a 

Zoraida Ortiz como una buena gerente del acueducto 

metropolitano de Bucaramanga no es cierto Zoraida 

Ortiz haya tenido un bunker haya de puertas cerradas 

a la ciudadanía y a los consejos de Bucaramanga creo 

yo que es importante reconocer y salir en defensa 

señor presidente de esa buena gerente que inició ese 

gobierno corporativo en el gobierno de Rodolfo 

Hernández en el acueducto metropolitano de 

Bucaramanga y no voy a permitir por lo menos yo que 

aquí se maltrate el nombre de una persona que entregó 

su capacidad profesional al servicio de esta buena 

empresa de los ciudadanos de Bucaramanga quiero de 

manera final señor presidente referirme a dos temas 

importantes una vez me posesioné como concejal de 
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Bucaramanga gracias a dios y al pueblo de la ciudad 

propuse al alcalde juan Carlos cárdenas y se lo 

propuse a Zoraida Ortiz lo hice igualmente con el 

gerente Fernando Clavijo buscar la manera de 

recuperar el servicio de alcantarillado para el 

acueducto de la ciudad usted lo dijo de manera 

contundente concejal Danovis lozano hoy se ha 

convertido EMPAS en una empresa politiquera en una 

empresa al servicio de clanes políticos de Santander 

y debe este alcalde y usted señor gerente y este 

consejo buscar la manera de recuperar esos usuarios 

que pagan tarifas altas que hoy están al servicio de 

la politiquería y de la corrupción en esta ciudad 

había que pasar por allá concejal Danovis en campaña 

hace unos pocos días cuánto sabía afiches y cuánta 

publicidad de un clan politiquero de Santander salía 

de empas y se movía de empresas porque esta entidad 

hoy es utilizada sólo al servicio repito de una 

familia y de un clan politiquero que le ha hecho un 

enorme daño a este departamento y a Bucaramanga se 

debe señor gerente seguir insistiendo en buscar 

jurídicamente la posibilidad de recuperar estos 

usuarios de Bucaramanga por lo menos para que sean 

directamente administrados manejados por el acueducto 

metropolitano de Bucaramanga que hoy le caería bien 

con ese gobierno corporativo y con esa entidad que 

está protegida el manejo de ese alcantarillado 

levantó la voz Mélida a esa solicitud que usted hace 

para villas del nogal qué bueno que jurídicamente se 

estudie señor gerente con su equipo asesor la 

posibilidad de que o la pila o los contadores porque 

esta comunidad necesita agua cuente conmigo Mélida 

cuente con esta corporación y levantamos la voz 

gerente para que haya espacio la posibilidad de que 

tengan una respuesta y ante todo una solución a esa 

solicitud que hoy hace esa importante mujer 

presidenta del barrio villas del nogal de la comuna 

11 que tanto quiero y al cual les envío un saludo muy 

especial terminó presidente abusando de su 

generosidad diciendo que como concejal del centro 

democrático reconozco y concejal Danovis que hemos 

tenido un presidente inútil el presidente Iván duque 

y que como integrante del centro democrático confirmó 

que efectivamente este presidente está en unas 

andanzas que lo dejan a uno preocupado allá por Qatar 

y por medio oriente uno no sabe qué pretensiones 

tiene el presidente duque y yo como concejal de 

Bucaramanga desde el centro democrático que ayuda a 

elegir este presidente debo decir que Iván Duque no 

me genera confianza frente al tema del páramo de 

Santurbán terminó diciendo presidente que soy 

defensor del páramo de Santurbán y toda la lucha del 

comité y toda la lucha de los santandereanos y un 

bumangueses las respaldamos con alma vida y corazón 
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porque Santurbán es de los santandereanos y la vamos 

a defender muchas gracias 

PRESIDENTE: con gusto concejal Luis Fernando veo que 

está conectado el concejal Tito concejal Tito tiene 

el uso de la palabra  

HC. TITO RANGEL: presidente muchas gracias por el uso 

de la palabra y un saludo especial para la mesa para 

los compañeros bueno el gerente Clavijo nuevamente 

bienvenido al consejo de Bucaramanga e importante 

este debate importante esto que hoy se escucha 

también por parte de la comunidad presidente no me 

demoro pero sí quiero dejar algo puesto sobre la mesa 

para sumar a cada aporte tan importante que han hecho 

los compañeros concejales en esta mañana doctor 

Clavijo revisando la ejecución presupuestal respecto 

al ítem de inversión durante el 2021 a noviembre 

encontramos a noviembre de 2021 se habían ejecutado 

58 mil millones y esto equivale al 60.5 por ciento 

del total de inversión de presupuesto para invertir 

eso quiere decir en números más o menos quedaría un 

excedente de 31 mil millones para ejecutar de lo 

presupuestado para invertir y esto me inquieta 

gerente porque hoy estamos escuchando por ejemplo la 

ciudadana que hace un momento habla y solicita que se 

pueda avanzar en darle la solución a esta comunidad 

que está esperando su servicio y seguro muchos más 

ciudadanos y muchos sectores a donde la ciudad se 

sigue extendiendo que siguen esperando el avance en 

todo el proyecto de agua alcantarillado y todo lo 

demás y es preocupante saber que a noviembre que a un 

rubro de 31.000 sin ejecutar sin ejecutar o sea que 

aquí el problema no es falta de inversión sino falta 

de gestión yo quisiera preguntarle seguro que algunos 

compañeros han hecho referencia a esto y me uno a 

esta pregunta es cuál es la razón por la que no 

invertimos en un año de 2021 con tan excelentes 

excedentes sabiendo que es una empresa es una empresa 

que mantienes equilibrios financieros con capacidad 

de reformas de mejora de inversión porque señor 

gerente dejar una inversión que es para inversión en 

bancos cuál la razón cuál es el objetivo o a qué se 

está apuntando para que no podamos ejecutar ese 

dinero cuando tenemos tantas necesidades en materia 

de agua de agua potable alcantarillado y tantas cosas 

que nuestra ciudadanía hoy está se está quejando o no 

sé si en diciembre se ejecutaron los 31 mil millones 

pero a noviembre el corte que leímos es que ahí está 

ese dinero la segunda pregunta es pues esto me genera 

me lleva aquí está esto me genera otra pregunta 

cuáles fueron los proyectos que se planificaron para 

el 2021 en cuanto a inversión porque no encuentro hay 

una matriz que hable acerca de la proyección de 

inversión con lo que se presupuesta eso en el informe 

pero qué bueno que hoy refrescamos la memoria y cuál 
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es esa proyección de inversión que el año pasado se 

hizo y cuál es la este año de todas formas estamos en 

el informe del último trimestre pero qué bueno que 

hoy podamos dejarle el consejo un informe sobre la 

inversión de este año y saber para dónde vamos no 

esperar hasta la otra sesión hasta el otro periodo 

para escuchar qué está pasando en el primer semestre 

perdemos mucho tiempo cuál es cuál es esa cuál es esa 

proyección en materia de inversión para el 2021 ya 

todos los chicos o compañeros o han hablado acerca de 

Santurbán la materia la inversión con respecto a 

nuestro programa que tanto nos preocupa y las 

condiciones actuales que hoy estamos viviendo en 

Bucaramanga con respecto cuál es la planeación para 

este año con respecto a Santurbán danos una fecha 

muéstranos hoy una ruta gerente respecto al 2022 

porque es que si no nos quedamos hablando el año 

pasado yo sé que nos compete evaluar nos compete 

evaluar pero también hoy quisiera preguntarle sobre 

la ruta de inversión bajo el programa de Santurbán 

para el año 2022 presidente no quiero redundar en lo 

que los compañeros han hablado importante lo que ha 

dicho la compañera marina con respecto al tema 

financiero vamos a escuchar qué nos dice gerente 

importante lo que han dicho los demás compañeros pero 

yo me quedo y con esto qué pasa con la inversión qué 

pasa con ese dinero que están bancos cuál es el 

negocio cuál es la propuesta por qué no invertirlo 

gerente cuando tenemos en Bucaramanga urgencias en 

materia de agua potable muchas gracias presidente  

PRESIDENTE: con gusto concejal Tito 

HC. JAIME BELTRAN: presidente Jaime Andrés Beltrán la 

palabra 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra concejal Jaime 

Andrés 

HC. JAIME BELTRAN: gracias señor presidente un saludo 

muy especial para todo el equipo de concejales para 

el director y para cada una de las personas que están 

conectadas en este momento compartiendo de esta 

transmisión tan importante es uno de los temas más 

sensibles presidente en la medida que Bucaramanga 

como lo manifesté el día de ayer cuando estábamos 

hablando de los servicios públicos la crisis tan 

grande que está viviendo la ciudad de Bucaramanga por 

la falta de control de los asentamientos y dentro del 

informe que yo estaba analizando en esta semana 

encontré una cifra preocupante tenemos más de 82 

asentamientos nuevos en el último año y llamamos 

asentamientos desde algunos sectores de invasión como 

barrios que ya hoy tienen luz hoy ya cuentan con 

acceso vial pero que no cuentan ni con gas ni con 

servicio de agua y una de las batallas más grandes 

que tienen estos asentamientos es el tema del mínimo 

vital y ahí es donde entramos en una batalla muy 
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fuerte en torno al informe a números y resultados 

porque entre más asentamientos existen y entre más 

crecen estos asentamientos el margen de pobre en 

Bucaramanga crece a raíz de que muchos de estos 

lugares se imposibilita llevar el recurso tan 

importante como es el tema del agua mientras sean 

zonas de alto riesgo mientras sean zonas no 

reconocidas mientras sean solas no garantizadas puede 

ser es imposible este mínimo vital pueda llegar al 

hogar de cada uno de los bumangueses o de las 

personas que se están acentuando en la ciudad y aquí 

es donde va mi intervención porque de manera puntual 

he venido tomando nota de todos los mis compañeros 

han venido preguntando y han venido analizando pero 

en torno al tema de asentamientos en torno al tema de 

urbanizaciones y lo podríamos llamar ilegales o 

también el tema de invasiones y me lleva una pregunta 

y es de manera honesta y de manera franca hasta donde 

el acueducto municipal hasta donde la institución que 

representa realmente puede garantizar este mínimo 

vital a los bumangueses en algunos lugares los han 

hecho a través de filas públicas a través de otras 

herramientas para poder que los bumangueses puedan 

tener acceso al líquido pero lamentablemente muchos 

de estos asentamientos hoy no simplemente carecen del 

mínimo vital sino lamentablemente siguen creciendo de 

manera acelerada y mientras el acueducto intenta 

mitigar ese mínimo vital en algunos sectores de la 

ciudad en Bucaramanga la falta de control la falta 

autoridad la falta de gobernabilidad la falta a un 

alcalde con los pantalones puestos la falta de una 

entidad real que controle el crecimiento de 

asentamientos vuelve ineficiente e improductivo a una 

institución como lo es el acueducto siendo una de las 

instituciones tan importantes que tiene la ciudad de 

Bucaramanga y esto debe obligarnos no solamente al 

concejo de Bucaramanga manifestándome hace varios 

meses atrás me manifesté esta semana vuelvo y me 

manifiesto hoy y pido al director que también 

establezca una comunicación clara que va a ser 

imposible garantizar el mínimo vital si no se 

controla el crecimiento de asentamientos en 

Bucaramanga lamentablemente director no hay control 

frente a este tema la gente construye 

indiscriminadamente se levantan obras civiles que 

indiscriminadamente y luego son estas mismas 

comunidades son eestos mismos sectores los que vienen 

a reclamarle al gobierno municipal que les garantice 

el mínimo vital y constitucionalmente tenemos que 

hacerlo entonces es un problema de nunca acabar y la 

única manera de atajarlo es desde la construcción 

creación de estos mismos asentamientos porque son 

familias que necesitan el agua son familias que 

necesitan ese mínimo para poder vivir ese mínimo para 
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poder garantizarle una vida digna social para no 

extenderme más que trabajo articulado están haciendo 

con el gobierno municipal para atajar para detener el 

crecimiento el desarrollo de estos asentamientos 

ilegales que hoy son los que nos tiene atrasados el 

cumplimiento de ese mínimo vital como le vamos a 

garantizar a los que ya están hoy construidos a los 

que están viviendo pero como detenemos ese 

crecimiento de estos asentamientos que al final nos 

vuelven incapaces de poder solucionar una 

problemática tan importante como es el mínimo vital a 

estos lugares presidente agradezco el tiempo se me 

acabó y agradezco al director que nos pueda dar luces 

no solamente en torno en cómo están mitigando este 

mínimo vital en los ayuntamientos sino cómo están 

deteniendo este problema con la administración porque 

mientras no tengamos autoridad en la ciudad mientras 

no se detenga esta problemática difícilmente vamos a 

cumplir las metas que se tienen razón para que 

podamos sacar Bucaramanga de esa imagen de la de la 

extrema pobreza cuando no tienen ni siquiera el 

acceso al agua potable muchas gracias 

PRESIDENTE: con gusto concejal Jaime por su 

participación. Concejal Marina para dar la claridad 

frente a su interrogante o sus interrogantes para el 

doctor Hernán y vamos a dar un receso de 10 minutos 

para qué coordinen el tema de las preguntas para 

darnos respuesta al mismo sin embargo concejal Chumi 

pida… 

HC. CHUMI: presidente la palabra 

PRESIDENTE: si concejal tiene el uso de la palabra 

HC. CHUMI: presidente para solicitar respetuosamente 

la plenaria se declara en sesión permanente muchas 

gracias 

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Chumi, honorables 

concejales aprueban la sesión permanente marina tiene 

el uso la palabra 

HC. MARINA AREVALO: presidente doctor Hernán hacer 

claridad que las inquietudes preocupantes que tenemos 

están relacionadas con la variación en los 

indicadores más importantes del estado de resultados 

sí porque cuando esos indicadores empiezan a 

descender o cuando esos resultados empiezan a 

descender es que se prenden las alarmas esa es la 

primera aclaración y la segunda es que nueve líneas 

estratégicas bien planteadas en el plan estratégico 

del acueducto necesitamos que también acompaña el 

informe con los indicadores de logro de esas líneas 

estratégicas gracias presidente 

PRESIDENTE: con gusto concejal marina, honorables 

concejales, José un receso de 10 minutos para el tema 

de las preguntas 

SECRETARIA: llamado a lista marina de Jesús Arévalo 

Duran. 
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HC. MARINA AREVALO: Presente  

SECRETARIA: Luis Eduardo Ávila Castelblanco 

HC. LUIS ÁVILA: Presente 

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno  

SECRETARIA: Luisa Fernanda Ballesteros Canizales 

HC. LUISA BALLESTEROS: Presente 

SECRETARIA:  Carlos Andrés Barajas Herreño  

HC. CARLOS BARAJAS: Presente secretaria 

SECRETARIA: Jaime Andrés Beltrán Martínez 

HC. JAIME BELTRAN: presente secretaria  

SECRETARIA:  Luis Fernando Castañeda Pradilla  

HC. LUIS CASTAÑEDA: Presente secretaria 

SECRETARIA:  Francisco Javier González Gamboa 

HC. FRANCISCO GONZÁLES:  Presente señora secretaria 

SECRETARIA:  Robin Anderson Hernández Reyes 

HC. ROBIN HERNANDEZ: presente señora secretaria 

SECRETARIA: Wilson Danovis Lozano Jaimes 

HC. DANOVIS LOZANO: presente señora secretaria 

SECRETARIA: Leonardo Mansilla Ávila 

SECRETARIA: Nelson Mantilla Blanco 

HC. NELSON MANTILLA: presente 

SECRETARIA:  Silvia Viviana Moreno Rueda. 

HC. SILVIA MORENO: presente 

SECRETARIA: Édison Fabián Oviedo Pinzón 

SECRETARIA: Carlos Felipe Parra Rojas 

SECRETARIA: Tito Alberto Rangel Arias 

SECRETARIA: Jorge Humberto Rangel Buitrago 

HC. JORGE RANGEL: Presente  

HC. TITO RANGEL: presente Tito Rangel 

SECRETARIA: Cristian Andrés Reyes Aguilar 

HC. CRISTIAN REYES: Presente 

SECRETARIA: Antonio Vicente Sanabria Cancín 

SECRETARIA: señor presidente han respondido a lista 

14 adorables concejales por lo tanto hay quórum 

decisorio y deliberatorio para iniciar  

PRESIDENTE: gracias señora secretaria. Entonces si en 

el uso la palabra del doctor Hernán Clavijo para dar 

respuesta a los honorables concejales.  

DR. HERNAN CLAVIJO: bueno buenas tardes voy a voy a 

referirme algunos puntos que fueron recurrentes 

dentro de las intervenciones pero antes de eso yo 

quiero decirles que yo comparto el interés que tiene 

la honorable concejal Marina por el tema financiero y 

esta empresa que es una empresa y tiene que ser vista 

como una empresa es una empresa que por supuesto 

tiene un componente social importante pero que debe 

ser rentable y debe ser eficiente desde el punto de 

vista financiero y por eso velamos nosotros todos los 

santos días y la revisión de esos estados financieros 

pues requiere una revisión con un mayor rigor y yo no 

sé al marina le propongo que hagamos una sesión donde 

se revise en detalle línea por línea los estados 

financieros en presencia de gerente financiero del 

revisor fiscal de la compañía de alguien del comité 
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de auditoría y financiero de la junta directiva de mi 

persona del equipo de trabajo para que se respondan 

las diferentes inquietudes y para que lleguemos a 

unas conclusiones sobre los hechos reales de la 

compañía y su reflejo en los estados financieros con 

el fin de no tratar de dar una respuesta demasiado 

resumida del día de hoy sino que lleguemos al fondo 

del asunto que es el interés y la preocupación que 

usted ha manifestado el día de hoy yo quisiera 

referirme en primer lugar al a las inversiones en la 

provincia de soto norte qué sé que son de gran 

importancia no sólo para ustedes sino para la 

ciudadanía y para mí en lo personal también en el año 

2020 en el año 2020 efectivamente la asamblea general 

de accionistas del acueducto aprueba la destinación 

de hasta 8 mil millones de pesos para inversión en 

estas en esta región con el fin de poder desarrollar 

iniciativas y proyectos que propendan en la 

protección del medio ambiente y en mejorar las 

condiciones de vida de los habitantes de esta zona 

cosa que acogió favorablemente el resto de la 

asamblea y que acogió también la junta directiva y 

que nosotros desde la administración también acogemos 

con la mayor prioridad pero el hecho de destinar unos 

recursos y de dar la instrucción de generar una 

reserva ocasional es el nombre formal de digamos de 

la cuenta en la que quedan depositadas esos recursos 

dentro de los estados financieros no hace que eso se 

pueda ejecutar en ese preciso instante y eso requiere 

un proceso de estructuración donde definitivamente 

deben identificarse unos proyectos estratégicos donde 

se deben poder llevar a cabo de manera adecuada y 

sobre todo velando por lo que ustedes también están 

velando qué es ese recurso público que desde la 

ciudadanía entonces en ese orden de ideas arranca un 

proceso de estructuración durante el 2020 en plena 

pandemia donde durante ese año no se avanza de manera 

significativa en la estructuración de los proyectos y 

dentro yo lo producto en diciembre de 2020 con unas 

ideas de desarrollar unos proyectos con algunas mesas 

de trabajo que se habían hecho de manera virtual con 

el municipio de california y con unas ideas de 

proyectos que se quisieran llevar a cabo y en lo que 

corrió del año 2021 y lo que va corrido del 22 lo que 

hemos hecho es aterrizar esto que hay de eso hoy en 

día hoy en día existen convenios suscritos con las 

principales universidades que es donde están 

estudiando los habitantes del municipio de california 

para entregar unos auxilios educativos a estas 

personas por un valor cercano a los 100 millones de 

pesos existe hoy en día un presupuesto para alquilar 

una casa para que opere el centro desarrollo 

integrado a la mujer y la familia del municipio de 

california con su respectiva dotación para poder 
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hacer unos programas de capacitación a las 

empresarias de esta ciudad para que diversifiquen su 

actividad económica y fortalezcan sus emprendimientos 

existe también en los recursos y sale esta semana o 

la próxima la convocatoria para los procesos de 

capacitación de estas empresarias y existen recursos 

para un programa de guardabosques que está pendiente 

de ser estructurado en sus términos de referencia 

para ser contratado idealmente con alguien de la 

región para poder fortalecer para fortalecer el tema 

empleo allá adicional a eso hemos escalado esas 

iniciativas generando otros programas de 

acompañamiento educativo para los estudiantes y de 

acompañamiento en emprendimiento para las familias de 

la provincia es sotonorte que se encuentra en este 

momento en proceso de estructuración y que por motivo 

de la ley de garantías no hemos podido nosotros 

suscribir en esta vigencia antes de julio luego ahí 

están los recursos fueron aprobados y estamos en el 

proceso estructurados para poderlos entregar pero 

esos recursos se van a ejecutar en la provincia es 

otro norte para lo que es la asamblea lo dispuso 

listo eso desde ese desde ese punto de vista segundo 

las redes de alcantarillado de brisas y granjas si 

esas redes fueron construidas por el acueducto en su 

momento con recursos de la alcaldía y la alcaldía le 

hizo entrega al acueducto metropolitano de estas 

redes para que el acueducto las operara porque desde 

ese entonces ya era la iniciativa de la 

administración y de la empresa del producto hacer la 

operación eficiente de las redes de alcantarillado y 

cerrar el ciclo del agua que fue un poco lo que les 

expuse hoy frente a nuestra política y nuestra 

estrategia nueva nuestra estrategia nuestra política 

de gestión nosotros como empresa de servicios 

públicos debemos hacer una gestión integral del 

recurso hídrico y en ese sentido debemos ser los 

operadores del alcantarillado y estamos en esta tarea 

que ha pasado con esto que durante más de un año 

EMPAS no ha querido fijar el peaje de lo que 

deberíamos pagar nosotros que somos los 

administradores de esas redes de distribución de 

alcantarillado para poder conectarnos al 

interconector de aguas servidas del EMPAS hasta el 

punto que nos tocó entonces recurrir a la cara para 

que la CRA fuera quien lo fijará y estamos en ese 

trámite ante la CRA una vez esto suceda podremos 

nosotros empezar a cobrar el servicio alcantarillado 

de estas redes que él son en este momento operadas 

por el producto pero que no podemos cobrar en 

ausencia del peaje que nos tiene que aprobar EMPAS 

ahora esto es solamente un caso puntual de unas redes 

de granjas y brisas pero el problema es mucho mayor 

es la operación del alcantarillado y sobre todo el 
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tratamiento de las aguas residuales que yo sé que 

ustedes saben esta cifra igual que yo cerca del 90 

por ciento las aguas residuales se van al río de oro 

sin tratar y eso no tiene ninguna presentación 

entonces nosotros dentro de nuestra estrategia 

tenemos como postulado fundamental habilitar una 

línea estratégica de tratamiento de aguas residuales 

y de conducción de redes de alcantarillado y 

administración de las mismas para poder hacer una 

operación eficiente no vamos a entrar en el detalle 

de la información financiera pero yo sí aprovecho 

para que esto tenga un componente pedagógico y es el 

siguiente las empresas de servicios públicos tienen 

una estructura de economías de escala que entre más 

usuarios más eficientes se vuelve y la razón por la 

cual muchas veces el acueducto de Bogotá parece tener 

mejores indicadores es porque tiene 3 millones de 

usuarios mientras yo tengo 300 mil entonces le pagan 

a una gerente con un gerente de operaciones con un 

gerente financiero o no sé todo lo mismo lo mismo que 

pago yo pero yo lo pago para 300 y yo lo pagan para 3 

millones entonces empieza a verse unas eficiencias en 

la mano de obra empieza a verse eficiencias en la 

compra insumos químicos empieza a verse eficiencias 

en una cantidad de cosas que las vamos a ver en más 

detalle pero yo sí quisiera hacer esa claridad porque 

a veces se ven un poco distorsionada las cifras y 

porque hay diferencias en los puestos administrativos 

y de operación del acueducto. Sobre los medidores 

digitales yo la verdad creo que la semántica nos ha 

jugado una mala pasada la actualización tecnológica 

de los medidores nada tiene que ver con que sean 

medidores digitales y en eso yo quiero ser 

absolutamente claro hubo en su momento un chisme que 

salió y me llamaron me gasté seis horas de un día 

respondiéndole a los medios de comunicación porque yo 

iba a poner 300 mil medidores digitales y hacer tele 

medida cosa que no es cierta no es cierto que sí es 

cierto que a nosotros nos interesa empezar a 

implementar nuevas tecnologías para mediciones 

puntuales de por ejemplo grandes consumidores o de 

por ejemplo algunas zonas de difícil acceso donde 

sería más conveniente en vez de tener que ir hacer la 

toma y la lectura manual poder hacer una medición por 

tele medida y esos son 20 medidores que vamos a poner 

en sitios de la ciudad para poder nosotros tomar unas 

medidas distintas y con base en eso poder implementar 

posiblemente una nueva tecnología pero eso no quiere 

decir que ni las vamos a cambiar ni que la junta ya 

lo haya autorizado ni ninguna de las cosas que me 

dijeron a mí que era el voz populi en su momento eso 

no es así y ahora la carta que ya lo habíamos 

discutido en algún momento dice actualización 

tecnológica qué es un problema porque lo leen mal 
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porque es que el medidor pues es un medidor de una 

tecnología y lo voy a cambiar a otro le voy a 

actualizar la tecnología eso no quiere decir que sea 

digital sí y entonces creo que es un tema semántico 

que debemos corregir en la carta donde digamos la 

reposición del medidor para porque es un medidor 

viejo y ahora le vamos a instalar uno nuevo pero nada 

que tiene que ver con que sea digital sobre las 

utilidades del 2021 frente al 20 yo me quiero referir 

a ese punto porque es que hubo un cambio 

significativo en la utilidad neta que requiere una 

explicación y se las había dado hace un ratito hubo 

dos partidas grandes el impuesto diferido el año 

pasado pagamos 6000 millones de impuestos y este año 

o sea el 20 pagamos 6 mil millones de impuestos pero 

lo normal era que se venía pagando 18 17.000 millones 

de pesos de impuestos porque eso es lo que vale el 

impuesto de renta de la producto y en virtud de las 

normas y de las digamos de los decretos de emergencia 

se permitió hacer un impuesto diferido donde lo que 

se pagó durante el 2020 fueron 6 mil millones luego 

la utilidad subió y durante el 2021 se vuelve a pagar 

lo que se paga normalmente que fueron cerca de 15 mil 

millones de pesos no tengo un dato acá 15.000 algo de 

impuestos que tiene un impacto sobre la utilidad eso 

por una parte y por otra parte las subvenciones si el 

municipio hace unas redes de acueducto y me las 

entregan y esas redes valen 12 mil millones que es lo 

que valen las subvenciones del año 2020  y el del año 

2021 no hace inversiones si no me entregas redes pues 

ese valor que valía 12 mil en el 20 a ahora vale 0 

pero no es porque yo haya hecho una mala gestión es 

porque el municipio en ese periodo no me entregó 

infraestructura por valor de 12 mil millones de pesos 

entonces a mí me queda el mal resultado de que la 

utilidad bajó 12 mil millones de pesos pero no es que 

yo no haya hecho una inversión es que en su momento 

el municipio no tuvo la necesidad de hacer esa 

inversión y no solamente habló de Bucaramanga que 

esto puede ser redes de Floridablanca o redes de 

Girón entonces esas son tal vez las principales dos 

diferencias para para la variable resultado de la 

utilidad pero como les decía yo lo que les propongo 

es una revisión de todo donde esto les queda 

absolutamente claro y le pueda dar tranquilidad tanto 

ustedes como la ciudadanía del buen manejo financiero 

que ha tenido la compañía ahora bien sobre el acceso 

al agua en las comunidades que tienen difícil acceso 

cuando yo llegué al acueducto había una cosa 

denominada el proyecto regulación embalse de 

Bucaramanga que es una cosa que él normalmente yo 

definitivamente porque viene andando desde hace 

muchísimos años cuando se diseñó la construcción del 

embalse más la conducción más la planta más la 
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conducción a girón mayor eso estaba definido desde su 

momento pero en su momento no había un interés 

puntual por desarrollar estas zonas estos bordes 

urbanos donde hay altas necesidades porque no existía 

la infraestructura porque son asentamientos urbanos 

informales en muchos casos porque están en zonas de 

alto riesgo porque no tienen alcantarillado etcétera 

etcétera la problemática es clara yo sé que ustedes 

la conocen y no había el interés porque se 

encontraban por fuera del área de prestación y lo que 

me exige la ley 142 es que yo preste el servicio con 

continuidad calidad y cobertura dentro de mi área de 

prestación entonces por eso era que no estaba eso 

dentro de los planes pero en marzo del 2021 en una 

visita del viceministro suscribimos un convenio 

basado en el decreto 1172 del ministerio de vivienda 

donde nos permiten hacer unos esquemas diferenciales 

que son los esquemas diferenciales son los esquemas 

en los que nosotros podemos prestar de manera 

provisional el servicio a través de instalaciones 

vuelvo a decirlo provisionales como por ejemplo las 

pilas públicas o los contratos en condiciones 

especiales en aquellas zonas que todavía no cumplen 

con los requisitos formales para poder obtener el 

servicio de acueducto de manera formal y yo esto se 

lo he dicho a varios que me han visitado allá en mi 

oficina yo sé que les va a sonar como como una 

repetición pero es la verdad es que la ciudadanía no 

se para enfrente del parque del agua a pedir estudios 

de amenaza vulnerabilidad y riesgo la ciudadanía no 

se para en frente del parque del agua a pedir obras 

de pantallas ancladas para mitigar el riesgo de 

erosión y ellos se pararon ahí a pedir agua pero el 

agua es el último eslabón de todo ese análisis que 

toca hacer de determinar cuál es la situación 

jurídica y predial del asentamiento humano si tienen 

o no tienen propiedad sobre el terreno donde está 

construido si la construcción tuvo no tuvo licencia 

que la gran mayoría de ellas no la tuvo si cuentan 

con redes de alcantarillado que la mayoría de ellos 

no cuentan por lo que ya ustedes han enunciado qué 

pasa con él EMPAS si se encuentra o no en zona de 

alto riesgo y aquí la digamos la lo más ingrato de 

todo esto es que aun teniendo una idea muy grande de 

que eso se encuentra zona de alto riesgo que se 

encuentren zona de riesgo medio hasta que no exista 

un certificado que me lo diga yo no puedo hacer nada 

y para eso toca hacer unos estudios y esos estudios 

se están haciendo pero no se hacen todos al mismo 

tiempo de ahí el trabajo articulado con la secretaría 

planeación y la secretaría infraestructura del 

municipio para que para priorizar algunos barrios que 

carecen de servicios públicos de alcantarillado 

etcétera para que nos digan oiga se encuentra en una 
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zona de alto riesgo no mitigable o medio o bajo para 

que yo pueda entrar a hacer alguna clase de 

intervención y eso en acueducto porque el 

alcantarillado definitivamente nadie pone, por eso 

queremos a nosotros ser los operadores del 

alcantarillado para que de alguna manera la 

instrucción de la asamblea que en algún momento fue 

vamos a destinar de 8 mil millones de pesos a la 

protección del páramo de Santurbán puede hacer en 

algún momento venga y por qué no entonces crecemos en 

redes de alcantarillado destinamos una plata para eso 

la planificación de las empresas de servicios 

públicos es de muy largo plazo porque porque las 

obras son obras grandes que requieren grandes 

inversiones entonces son obras que se piensan a 10 15 

20 años en ese sentido lo que nosotros hemos creado 

es una reserva estatutaria de ni siquiera nosotros 

esto ya estaba creado cuando yo llegué el acueducto 

metropolitano creó una reserva estatutaria para poder 

atender el servicio de la deuda de estas grandes 

inversiones cuáles grandes inversiones el embalse las 

plantas de tratamiento porque son inversiones muy 

grandes solamente la planta de tratamiento costó 54 

mil millones el embalse costó más de 350 mil se 

requiere un plazo para pagarlo entonces no se 

reparten utilidades hasta que eso se pague y creo que 

está claro y la instrucción del alcalde también ha 

sido re invirtamos en la empresa para garantizar el 

crecimiento de la empresa para que eventualmente 

alcancemos esa masa crítica donde somos altamente 

eficientes donde usted puede generar más utilidad y 

donde esa utilidad se reparte en vía dividendos a la 

ciudad para que la ciudad pueda hacer más obras 

sociales más obras ambientales y más obras de 

infraestructura y esa es la tarea pero es una tarea 

de mediano y largo plazo eso no va a pasar de aquí al 

2023 es una tarea de largo plazo porque requiere 

grandes inversiones porque requiere adquisiciones de 

otras compañías y porque requiere la expansión del 

acueducto metropolitano por fuera de los tres 

municipios Bucaramanga Floridablanca y girón y en eso 

estamos en eso estamos ahora como garantizar el 

mínimo vital yo hago el ejercicio y en esto de verdad 

me toca decirlo es que soy yo el que va por eso es el 

gerente con la gente porque soy yo el que va a 

explicarle a la gente para que entiendan por qué es 

que yo le digo no le puedo poner el agua ahorita 

vamos a hacer este trabajo con el señor augusto Tobón 

para que le hagan el estudio amenaza vulnerabilidad y 

riesgo para que legalice en el barrio cuando me 

certifican a mí que el barrio se encuentra proceso es 

el legalizado puedo entrar antes no pero lo hago yo 

yo esto no es una respuesta al derecho de petición 

esto no es un edicto son esto es yo con la comunidad 
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porque me interesa porque mi propósito es encontrar 

las soluciones pero soluciones dentro del marco legal 

entonces yo sé que la necesidad es muy grande pero yo 

no puedo ir en contra de la ley y decirle listo yo 

lista lo hago sin que tenga alcantarilla y tampoco 

puedo ir a encontrar las leyes de la física 

instalarle a alguien agua donde no existe porque 

hasta el momento ninguno de nosotros tiene la 

habilidad de producir agua el agua la captamos la 

conducimos la tratamos y la entregamos entonces si no 

existe el agua y el ejemplo que yo les pongo es 

supongan que usted tiene una botella de agua de 2 

litros y esa botella le va alcanzar para 20 vasitos 

de agua había 20 viviendas le pusimos una pila 

pública para las 20 viviendas y uno va a mirar los 

dos años hay 300 viviendas y eso es culpa el 

acueducto aquí no se trata apuntar el dedo se trata 

de que hagamos una articulación entre el municipio la 

empresa prestadora de servicios y la comunidad para 

que podamos desarrollar unos proyectos donde se lleve 

la infraestructura donde se necesita y donde se cubra 

el mínimo vital dentro del marco de la ley y eso es 

lo que estamos haciendo y lo decía el concejal Robin 

ahorita la revisión excepcional del POT vaya 

escenario para tener esa discusión dónde es que 

tenemos que llegar porque es que cuando a mí me dicen 

población rural yo me imagino una casa con una vaca 

un perro y dos gallinas pero no va a haber estas 

poblaciones rurales y son poblaciones rurales con 800 

viviendas en menos de 2 hectáreas eso es rural no 

tiene nada y muchos de estos están son las que eran 

de protección pero qué protección va a haber con 800 

viviendas encima entonces yo los invito a que 

tengamos esa conversación en su momento cuando en su 

momento en este momento la secretaría de planeación 

nos dice mira tenemos esta mancha aquí quisiéramos 

trabajar ustedes donde podrían y nosotros tenemos dos 

formas de responder dentro del área prestación hasta 

aquí dentro de lo que quisiéramos hasta ya pero hasta 

ya que significa toca hacer unas redes de 

alcantarillado toca hacer unas obras de mitigación 

dígame si está en zona de alto riesgo no ya vamos 

para allá vamos a adjudicar en octubre ok listo en 

octubre cuando adjudiquen cuando les entreguen los 

diseños yo puedo decir listo esto está en una sola 

mitigable y yo con instalar antes no y me da dolor en 

el alma porque yo voy personalmente a hablar con las 

personas y me dicen mire es que no tenemos agua y me 

toca levantarme a las 2 de la mañana y por eso 

tenemos ahora un carrotanque que no es la forma de 

prestar el servicio eso se llama suministro de agua 

es casi el tema humanitario es poder llevar agua para 

que se para que puedan tener agua para cocinar para 

bañarse pero eso no quiere decir que yo le tenga un 
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sistema de prestación de servicio a través de carro 

tanque porque eso no existe eso no es así uno no 

presta servicio con carrotanque entonces desde el 

propósito del acueducto metropolitano nosotros 

tenemos dos líneas muy claramente definidas la 

conservación de las fuentes la conservación de las 

fuentes estratégico de la compañía no es un tema 

tangencial no es un tema político no es un tema de 

moda no es un tema coyuntural de un estudio de 

impacto ambiental es un tema misional y la protección 

del páramo para nosotros es misional tenemos que 

proteger la fuente tenemos que poder potabilizar el 

agua y seguir entregando agua excelente calidad esa 

es una y la otra es poder tener unos sistemas 

habilitados por el agua pero en las dos vías no 

solamente en el tema de agua potable sino también en 

el de alcantarillado y ahí vamos a requerir del apoyo 

de ustedes en qué momento cuando la alcaldía de 

Bucaramanga el municipio tome la decisión de 

emprender unas acciones de verdad de frente para 

restituir las redes del alcantarillado al municipio 

es el propietario nosotros tenemos algo de eso ya 

mapeado Danovis para cuando ustedes lo quieran 

conocer pero eso es un proceso largo y duro y esto no 

es solamente el acueducto esas redes son de la 

ciudadanía y eso a mí me interesa pegarlas por 

supuesto pero pero no es solamente mi cruzada 

entonces yo les hago una invitación a que con esa 

misma vehemencia vayamos nosotros por el EMPAS todos 

yo creo que los principales temas están dentro de lo 

que yo les expuesto en este momento los principales 

les vamos a responder punto a punto porque tenemos 

acá las notas punto a punto a través de la secretaria 

consejo les vamos a responder vamos a generar una 

nueva reunión idealmente en el parque el agua los 

invito a que ustedes vayan allá si quieren invitar 

personas de sus equipos de trabajo bienvenidos si 

quieren invitar personas de la comunidad bienvenidos 

porque es que este es un acueducto que es de la 

ciudadanía y la información de los estados 

financieros es pública porque es la empresa de los 

ciudadanos entonces bienvenidos allá para que veamos 

línea a línea los estados financieros para que 

ustedes se hagan su propia idea la reunión con el 

comité de la defensa del páramo ya está agendada para 

dentro de creo que dos semanas si no estoy mal, 

¿Leidy si? Dentro de dos semanas en la semana del 15 

de abril tenemos ya un espacio arrendado para la 

reunión con el comité del páramo también bienvenidos 

y la fundación que es un tema que tocaron 

tangencialmente un par miren yo no tengo ningún 

problema los invito a que ustedes conozcan los 

estatutos que conozcan la asamblea que fue nombrada 

para ese fin que conozcan los principios y el 
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propósito de la fundación y sobre todo que ustedes 

con su propia lectura no porque yo se los diga vean 

cuál fue el blindaje que nosotros le creamos a esta 

fundación para que no llegue nadie a tratar de hacer 

cosas que no son ni por corrupción ni por tratar de 

meterse en cosas que nosotros yo incluso puedo 

preparar una reunión para que en esa misma 

presentación de los estados financieros lo discutamos 

los que quieran asistir a la reunión del comité del 

páramo también bienvenidos y ahí se va a exponer 

también el tema de la fundación porque son 

exactamente los mismos puntos que hay en la 

proposición del día de hoy se les responderá 

oficialmente en el momento que nosotros no los 

recibamos pero yo los invito a que tengamos una 

conversación un poco más cercana como han tenido 

varios de los concejales porque esto de verdad de 

verdad no es por decirlo es una oficina de puertas 

abiertas y que desde la ciudadanía y toda la 

información que ustedes quieran se les va entregar y 

los va a atender yo porque a mí me gusta hacerlo yo 

para diferente poder decir si nos podemos comprometer 

o no nos podemos comprometer a las cosas yo he sido 

claro con la comunidad con los concejales con el 

alcalde con la junta directiva a esto nos podemos 

comprometer y a esto no nos podemos comprometer yo 

creo que la palabra vale y eso es una cosa que no 

tiene que entrar y le decía ahorita la concejal 

marina es que a mí me gusta que me revisen porque si 

las cosas yo estoy aquí es para hacer las cosas bien 

no para hacer lo que yo quiera es para hacerlo bien y 

si no lo estoy haciendo bien qué chévere que me lo 

digan pero si lo estoy haciendo bien también yo creo 

que es válido reconocer y decir oiga mira aquí 

tenemos unas oportunidades de mejora pero venga como 

lo apoyamos aquí y nosotros tenemos una misión muy 

grande que ustedes mismos han compartido conmigo y es 

que esta no puede ser una empresa separada el 

alcantarillado y esta joya de la corona se merece 

tener el ciclo completo entonces no siendo mucho más 

muchas gracias a todos ustedes por sus intervenciones 

les respondemos formalmente a través de la secretaria 

del consejo y quedamos atentos de cualquier otra 

inquietud que tengan muchas gracias 

PRESIDENTE: muchas gracias a ustedes doctor Hernán 

Clavijo por su participación las respuestas a los 

interrogantes de los honorables concejales y las que 

pues como usted lo recalco en su participación va a 

hacernos llegar por escrito las que no dio en estos 

momentos señora secretaria continuemos con el orden 

del día  

SECRETARIA: continuando con el último punto del orden 

del día lectura de documentos y comunicaciones señor 
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presidente le informó que hay una comunicación por 

leer la cual procedo a hacerlo si sumerce lo permite 

PRESIDENTE: leamos la mañana secretaria 

SECRETARIA: Listo perfecto, señor presidente con esta 

con la lectura de este último punto se concluye el 

orden del día 

PRESIDENTE: muchas gracias señor secretaria 

finalizada la sesión mañana serán notificados en el 

transcurso del día serán notificados para la sesión 

del día de mañana.    

 

Las anteriores intervenciones se encuentran 

grabadas en archivo de voz computarizado a la 

fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

 

 

El Presidente:    

                   CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. 

 

 

 

La Secretaria:                

                   AZUCENA CACERES ARDILA. 

 


